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Об успехах и недостатках 
кампании за режим экономии.

Ко всем партийным и советский организациям.

Лозунг борьбы за режим экономии, провозглашенный партией и 
правительством, вызвал глубочайший интерес и живейший отклик в ши
роких массах рабочих и крестьян. Кампания за проведение режима эко
номии выявила волю и решимость активных элементов рабочего класса 
внедрить режим экономии во все области народного хозяйства и упра
вления и обеспечить таким образом необходимый темп индустриализации 
нашей страны. Значение режима экономии, как одного из важнейших 
условий социалистического накопления, как важнейшего условия пра-. 
вильного расходования накапливаемых средств, необходимых для инду
стриализации, начинает все более и более усваиваться широкими мас
сами трудящихся. Теперь уже для всех должно быть ясно, что внедре
ние режима экономии в народное хозяйство и управление должно носить 
не характер временной ударной‘Кампании, обусловленной текущими за
труднениями, а должно быть рассчитано на весь период нашего хозяй
ственного развития. Поэтому сравнительно небольшой срок, истекший со 
времени постановки лозунга экономии в порядок дня, следует рассматри
вать лишь, как начальный этап кампании, выразившийся в раз;яснении 
ее задач массам, выявлении основных участников фронта борьбы за эко
номию и в организационном оформлении способов проведения кампании. 
Тем не менее, мы можем и должны уже теперь подвести первые итоги 
кампании за экономию в целях учета успехов и недостатков этой кампа
нии и намечения дальнейших путей развития кампании.

Важнейшим успехом кампании является перелом в сторону пере
хода от бесхозяйственности и разгильдяйства к разумному хозяйничанью, 
к бережному отношению к средствам государства и к целесообразному 
использованию этих средств. Перелом этот создан кампанией за режим 
экономии. Каждая затрата в хозяйственных органах начинает расцени
ваться теперь под углом зрения режима экономии, бережного и ответ
ственного подхода к расходованию средств, недопущения ненужных рас
ходов. Важное значение имеет здесь то ревнивое отношение советской 
общественности и, прежде всего, рабочего класса к делу сбережения 
народного достояния, которое поддерживается и усиливается кампанией 
за режим экономии. Несомненно, что успехи в этой области еще малы и 
недостаточны. Но также несомненно и то, что перелом уже создан, и 
перелом этот является залогом дальнейших успехов.

Не менее важным успехом кампании является наметившийся в ре
зультате кампании сдвиг в сторону улучшения, упрощения, сокращения 
и удешевления производственных, транспортных, торговых, кооператив
ных и управленческих аппаратов. Этот сдвиг выражается в том, что 
задачи рационализации всех областей народно-хозяйственной и государ
ственной жизни начинают приобретать, а отчасти уже приобрели в общем 
ходе кампании первостепенное значение. Конечно, успехи в этой области 
еще малы и незначительны. Разговоров об упрощении, сокращении и
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рационализации аппарата больше, чем дела. Но первые успехи уже 
имеются, внимание активных элементов рабочего класса уже сосредото
чено на этих вопросах, сдвиг сделан, и этот сдвиг должен послужить 
залогом дальнейших успехов.

Наконец, важным достижением кампании нужно считать также и 
то, что онй окончательно выявила и выставила н ; свет врагов режима 
экономии: а) косность и бюрократизм одних хозяйственных учреждений, 
упорно сопротивляющихся проведению режима экономии; б) узость и 
канцелярщину других хозяйственных учреждений, стремящихся отпи
саться от кампании за режим экономии и бюрократизировать ее, ста
рающихся отыграться на мелочах, оставив главное зло нетронутым: 
в) преступно-добродушное отношение целого ряда ответственных работ
ников к этим «маневрам» бюрократизма и канцелярщины, отсутствие у 
них воля к тому, чтобы сломить бюрократизм и канцелярщину и вы
вести кампанию на широкую дорогу мссового движения. Важность этого 
достижения состоит в том, что оно оберегает кампанию от бесплодного 
разбрасывания сил по мелочам, оно дает возможность сосредоточить 
удар на главных узловых пунктах и обеспечивает тем самым дальней
шие успехи кампании в целом.

Таковы основные достижения кампании за режим экономии.
Наряду с этими достижениями необходимо »отметить ряд важней

ших недостатков кампании, выразившихся в извращении идей и практики 
режима экономии. Недостатки эти тем более должны быть отмечены, 
что они, развиваясь дальше, создают опаснейшую угрозу отрыва кампа
нии от масс, перерождения ее в бюрократическое мероприятие и провала 
всей кампании в целом.

Что это за недостатки?
Во-первых, извращение идей и политического смысла режима эко

номии. Режим экономии понимается обычно, как временная попытка 
создать некоторую узду против чрезмерного разгильдяйства и бесхозяй
ственности. В лучшем случае режим экономии йонимаедся, как частич
ная задача «кое-что накопить и приберечь» для индустрии, взятая вне 
всякой связи с общеполитическими задачами партии. Нечего и говорить, 
что такое понимание режима экономии не имеет ничего общего с действи
тельным режимом экономии. На самом деле режим экономии есть одна из 
важнейших политических задач партии в современных условиях разви
тия индустриализации страны. Режим экономии исходит из того, что 
наша индустрия не может развиваться с должной скоростью за счет своих 
собственных средств, что ей нужны добавочные средства. Режим эконо
мии исходит из того, что эти добавочные средства должны быть взяты внутри 
нашей страны. Режимэкономии означает, что при нынешних способах хозяй
ничанья и управления, при нынешней дороговизне и бюрократизме наших 
аппаратов у нас не будет этих средств. Режимэкономии означает,что надо 
максимально сократить, удешевить, упростить наши производственные, трап 
спортные, торговые, кооперативные, административные и иные аппараты 
ддя того, чтобы освободить теперь же и освобождать в будущем сотни мил
лионов рублей и передать их на дело индустриализации страны. Есть два 
пути добыть эти сотни миллионов. Один путь — обобрать максимально 
крестьян, выжать у них максимум средств и передать выжатое на нужды 
индустрии. На этот путь толкают нас некоторые товарищи. Но мы не 
можем стать на этот путь, ибо он означает разрыв рабочего класса 
с крестьянством, разрыв союза рабочих и крестьян, подрыв диктатуры 
пролетариата, обнищание крестьянства и, стало быть, ослабление самой 
индустрии. Другой путь — максимальное сокращение всех наших хозяй
ствующих и управляющих аппаратов сверху до низу, удешевление и-
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упрощение их и освобождение, таким образом, требуемых сотен миллио
нов на нужды индустрии. Около 2-х миллиардов рублей пожирают еже
годно наши хозяйствующие и управляющие аппараты. Нет оснований 
сомневаться в том, что можно было бы сократить эти расходы миллио
нов на 300 — 400 и тем раздобыть добавочные средства для индустрии. 
Это не только возможно, но это абсолютно необходимо для того, чтобы 
добиться, наконец, упрощения и улучшения наших аппаратов и изгнания 
из них духа бюрократизма и закоснения. Таковы два пути. Третьего 
пути нет. Режим экономии означает выбор второго пути, как наиболее 
целесоообразного. Вот в чем идея и политический смысл режима 
экономии.

Поэтому вопрос о режиме экономии есть вопрос о сохранении союза 
рабочих и крестьян, вопрос о дальнейшем развитии нашей индустрии, 
вопрос о борьбе и преодолении бюрократизма наших хозяйственных и 
административных органов.

Одно из двух: либо мы проводим режим экономии, сокращаем мак
симально и удешевляем хозяйственный и административный аппараты, 
освобождаем нужные средства на дело индустриализации и тогда сохра
няем и укрепляем союз рабочих и крестьян, либо мы режима экономии 
не проводим, обременяем новыми расходами крестьянство на содержание 
громоздких бюрократических аппаратов и тогда расстраиваем дело союза 
рабочих и крестьян, расстраивая тем самым дело самой индустриализации.

Так стоит теперь вопрос.
Так смотрел на дело Ленин, когда писал: «Мы должны поста

раться построить государство, в котором рабочие сохранили бы свое ру
ководство над крестьянами, доверие крестьян по отоншению к себе и 
с величайшей экономией изгнали бы из своих общественных отношений 
всякие следы каких бы то ни было излишеств. Мы должны свести наш 
госаппарат до максимальной экономии»... «Если мы сохраним за рабочим 
классом руководство над крестьянством. то мы получим возможность 
ценой величайшей и величайшей экономии хозяйства в нашем государстве 
добиться того, чтобы всякое малейшее сбережение сохранить для разви
тия нашей крупной машинной индустрии, для развития электри
фикации»...

Во-вторых, извращение режима экономии в его практическом приме
нении, выразившееся в совершенно недопустимых мероприятиях отдельных 
хозорганов, резко затрагивающих бытовые интересы рабочих, ухудшающих 
материальное положение рабочих. Можно было бы указать на такие 
формы извращения режима экономии, как сокращение законной брони 
подростков, ухудшение качества спецодежды, прекращение подачи воды 
в кипятильники, прекращение освещения рабочих клубов, сокращение 
школ фабзауча, механический подход к вопросам сокращения рабочих, 
попытки изменения без согласования с профсоюзом правил «чутреннего 
распорядка на предприятиях, досрочный пересмотр и даже нарушение 
колдоговоров, замаскированное понижение зарплаты и т. д. Эти безоб
разия усугубляются тем, что они проделываются при сохранении раз
бухших бюрократических штатов в управляющих, органах, при недопу
стимом покровительстве «высшим чинам» которых отнюдь нельзя сме
шивать с добросовестными, преданными своему делу специалистами, при 
недопустимом использовании «высшими чинами», транспортных средств и 
автомобилей, при выдаче тантьем тем же «высшим чинам» при замаски
рованном повышении зарплаты «высшим служащим» в виде нескончаемых 
командировок или в форМе выдачи авансов, которые не могут быть 
погашены. Эти безобразия превращаются в прямое преступление, когда 
они проводятся под флагом режима экономии, когда они проводятся,
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сознательно или бессознательно, в видах подрыва самой идеи режима 
экономии. Авторы этих недопустимых мероприятий, видимо, не пони
мают, что основная цель режима экомомии—развитие социалистической 
промышленности—не может быть осуществлена без улучшения материаль
ного положения и поднятия культурного уровня рабочего класса. Авторы 
этих недопустимых мероприятий, видимо, не понимают, что рабочий 
класс является основным элементом социалистической промышленности, 
что задача режима экономии состоит не в понижении, а в неуклонном 
повышении материального положения и культурного уровня рабочего 
класса. Можно ли удивляться после этого, что рабочие массы не втяги
ваются в кампанию за режим экономии, что они озлобление против ука
занных выше мероприятий переносят на самый режим экономии, что 
одно из основных требований режима экономии—под'ем производитель
ности труда—не осуществляется?

Партия и правительство требуют,' чтобы эти безобразия были лик
видированы решительно и бесповоротно.

Партия и правительство заявляют, что они будут жестоко карать 
виновных в случае повторения указанных выше безобразий.

Партия заявляет, что она будет с позором изгонять из своей среды 
всех тех коммунистов, которые не проявили или не проявят в будущем 
должной энергии в борьбе с такими безобразиями.

В-третьих,—слабое вовлечение в кампанию за режим экономии 
широких рабочих и крестьянских масс, слабое использование производ
ственных рабочих совещаний, недостаточная активность профсоюзов в 
деле ведения кампании. В циркуляре ЦК и ЦИК о режиме экономии 
от 25 апреля 1926 г. говорилось, что «кампания может быть успешна 
только в том случае, если в нее будут втянуты широчайшие массы 
рабочих и крестьян», что необходимо, в виду этого, «мобилизовать вни
мание рабочих и крестьянских масс, добиваясь активного вовлечения их 
в эту работу». Необходимо отметить, что эта задача не выполнена кам
панией за режим экономии, или выполнена лишь в незначительной сте
пени. Об‘единить широкие массы вокруг задач кампании, втянуть их в 
действенную борьбу за режим экономии все еще не удалось, или удалось 
лишь в незначительной степени. Производственные совещания рабочих, 
эти массовые организации первостепенной важности, все еще остаются в 
значительной мере в стороне от кампании.

В виду этого очередной задачей кампании становится оживление 
деятельности производственных совещаний, привлечение к участию в со
вещаниях инженерно-технических сил, усиление внимания к предложе
ниям рабочих, поступающим через совещания, систематическое наблю
дение за выполнением принятых решений, введение премирования отдель
ных достижений по линии усовершенствования процессов производства, 
усиление руководства и инструктирования производственных совещаний 
через профсоюзные организации.

Организационными формами ведения кампании служат, по преиму
ществу, комиссии в предприятиях и советско-кооперативных учреждениях, 
созданные по административной линии. Деятельность их в большинстве 
случаев носит замкнутый,кабинетный характер, протекает в стороне от 
рабочей массы. Вовлечение в кампанию подкомиссий, производственных 
совещаний, экономкомиссий и экономсовещаний хотя и имеет место, но 
главный недостаток состоит в том, что все же основной организационной 
формой ведения кампании все еще остаются комиссии хозорганов. В 
деятельности этих комиссий наблюдаются сплошь и рядом серьезные 
недочеты. На них отражается сопротивление, оказываемое бюрократичес
кими группами наших советских и хозяйственных аппаратов. Многие из
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них проявляют вялость, инертность, ограничиваются устранением мелочей, 
выявлением ненормальностей без твердых мер по изживанию таковых, 
действуют по линии наименьшего сопротивления. Комиссии, являясь по 
существу лишь подсобными органами руководителей предприятий, в то 
же время снимают с них ответственность за успешность кампании.

Поэтому задача состоит в том, чтобы сочетать деятельность наиболее 
жизнеспособных комиссий с формами массовой работы по проведению 
кгмпаний (производственные совещания, рабочие конференции, эконом- 
комиссии, секции и комиссии горсоветов и др.) и ликвидировать те 
комиссии, существование которых не вызывается необходимостью, и работа 
которых снимает с соответствующих органов производства и управления 
ответственность за проведение кампании.

Таковы основные недостатки кампании по режиму экономии.
Отмечая успехи кампании за экономию и призывая к дальнейшему 

развитию этих успехов, партия и правительство обращают особое вни
мание партийных и советских организаций на недостатки этой кампании. 
Партия и правительство требуют, чтобы были приняты все меры, необхо
димые для устранения этих недостатков. Правильное раз‘яснение массам 
идей и политического смысла режима экономии; превращение нынешней 
кампании за экономию в широкую кампанию рабочих и крестьянских 
масс за сокращение, упрощение, улучшение и удешевление наших хозяй
ственных и управляющих аппаратов; борьба с извращениями режима 
экономии в его практическом применении,—таковы основные очередные 
задачи текущей кампании за режим экомомии.

Борьба за режим экономии должна пропитать всю работу наших 
советских и партийных организаций, нашей печати, наших агитаторов и 
пропагандистов сверху до низу. Оди дожны добиться мобилизации актив
ности и инициативы широчайших масс вокруг конкретных задач по про
ведению экономии. Они должны добиться ликвидации' недостатков и 
бюрократических извращений нашего производственного, транспортного, 
торгового, кооперативного и административного механизма.

Важнейшая роль в этом деле последовательного проведения режима 
экономии ложится на органы контрольных комиссий, во главе с ЦКК— 
РКП. Они должны взять на себя неустанное наблюдение за действитель
ным осуществлением мероприятий по режиму экономии. Они должны 
наблюсти за тем, чтобы проведение режима экономии шло по линии сбе
режения средств, необходимых для дела индустриализации нашей страны.

Председатель Совета Народных Комиссаров
Союза ССР. А. И. Рыков.

Секретарь ЦК Всесоюзной Коммунистиче
ской Партии И. В. Сталин.

Председатель ЦКК Всесоюзной Коммунисти
ческой Партии В. В. Куйбышев.

16 августа 1926 г.



Внимание выдвиженцам.
В современных условиях, в условиях быстрого развития и укреп

ления промышленности и сельского хозяйства, естественно, усложняется 
и работа наших советских органов, от которых требуется большая чут
кость по сочетанию в практической работе интересов рабочего класса с 
интересами крестьянста. Эта задача стоит перед нашей партией и всей 
советской системой.

Рабочий класс и крестьянство через советы и исполкомы не только 
в основном руководят этим делом, но и практически участвуют в работе 
советского аппарата, некоторые с первых дней революции, а некоторые 
позднее. Партия и Советская власть, поставившие перед собой задачу 
выдвижения рабочих с производства и крестьян от сохи в руководящие 
органы пролетарского государства по всем линиям нашей советской 
системы,—практически ее проводят уже не первый год, тем самым тесно 
связывая наш государственный аппарат с рабоче-крестьянскими массами. 
Мы уже имеем новый слой работников, еще недавно стоявших у станка 
и сохи (в наших окружных отделах—10 выдвиженцев) рабочих и кре
стьян, которые достаточно вошли в курс довольно сложной и самой раз
нообразной работы советских и хозяйственных органов, выполняя от
ветственную работу.

Недавно при Президиуме Окрисполкома состоялось совещание вы
движенцев окружных отделов Исполкома. Какие же выводы можно сде
лать о результатах выдвижения?

Первый вывод и самый важный—это тот, что выдвижение оправдало 
свою цель—большинство выдвиженцев уже стали ценными работниками 
на своих местах, вошли в курс своей работы. Наряду с этим обнару
жился ряд недостатков.

Некоторые выдвиженцы не вполне целесообразно использовываются 
в учреждениях, выполняя много канцелярской работы, есть отдельные 
случаи не совсем нормального отношения к выдвиженцам со стороны 
отдельных работников аппарата учреждения, наблюдается недостаточная 
связь некоторых выдвиженцев с массой, выдвинувшей их, и другие мел
кие моменты, которые в практической работе необходимо изжить.

Нам думается, что для обеспечения нормальной работы выдвижен
цев и достижения наибольших результатов от их работы, и руководи
тели отделов должны обратить внимание на более правильное использо
вание выдвиженцев создать для них в аппарате такую обстановку, при 
которой они могли бы практически нормально выполнять определенную 
работу, растолковывать им не только общую постановку дела, но и при
влекать на различные совещания по вопросам работы отделов, привлекать 
к разработке отдельных вопросов, к участию в заседаниях Президиума 
Окрисполкома, когда разрешаются Президиумом вопросы, связанные с де
ятельностью учреждения, в области которой работает выдвиженец. Необ
ходимо провести и ряд других мероприятий, направленных к основной 
цели—наибольшему приспособлению выдвиженцев к работе.
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Руководителям отделов надо почаще присматриваться к работе 
выдвиженцев, своевременно помогая им в их практической работе.

Серьезный вопрос—это отношение аппарата к выдвиженцам. Безу
словно, не совсем внимательное отношение отдельных специалистов 
к выдвиженцам не есть общее явление, но все же эти случаи имеют место. 
Их надо изживать, в первую очередь через вовлечение выдвиженцев в 
работу технических и т. п. совещаний, большее ознакомление с работой 
данного учреждения и т. д. Но многое в этой части зависит и от самих 
выдвиженцев: нужно создать соответствующую товарищескую обстановку. 
Отдельные товарищи в наших советских аппаратах, которым еще непо
нятен смысл выдвижения, должны, наконец, усвоить всю необходимость 
этого важнейшего мероприятия и в свою очередь сделать все возможное, 
обеспечивающее нормальную работу выдвиженцев.

Не малую роль в работе учреждения играет техническая сторона 
постановки дела, на изучение которой выдвиженцам надо обратить также 
серьезное внимание, т. к. без этого не может нормально работать совет
ский аппарат.

Выдвиженцам, больше, чем до сих пор, должны уделить внимание, 
также профсоюзные организации (месткомы, рабочкомы и др.), вовлекая 
выдвиженцев в общественную работу, привлекая к работе в красных 
уголках, пользованию библиотекой и т. д.

Дальше—о связи выдвиженцев с массой. Эта область также остав
ляет, желать лучшего. Ряд выдвиженцев достаточно эту связь осуще
ствляет , но есть и значительные недостатки у ряда товарищей в этой части, 
Одна из форм связи выдвиженца* с массой—это посещение предприятия, 
деревни, из которой пришел выдвиженец: потолковать с рабочими, с кре
стьянами, обменяться мнениями по различным вопросам. Кроме того, 
письменная связь также может принести известную пользу. Одним сло
гом, в этой части задача выдвиженца должна заключаться в том, чтобы 
не оторваться от массы.

Мы вполне разделяем точку зрения одного из выдвиженцев, кото
рый на совещании заявил, что к выдвижению крестьян и рабочих надо 
(тноситься с большой серьезностью, основательно проверять товарища и 
только после этого, с учетом его способностей, выдвигать на ту или иную 
работу.

В заключение мы должны отметить, что совещание выдвиженцев 
для обсуждения общих вопросов работы созывать не часто следует; тоже, 
по нашему мнению, необходимо практиковать и в районах, где работе 
выдвиженцев, условиям этой работы надо побольше уделить внимания 
со стороны местных органов.

От того, как к этой работе будут относиться руководители учреж
дений и .местные общественные организации,—будет зависеть успех 
в деле дальнейшего укрепления и улучшения работы выдвиженцев.

Д. Рябинин.

О структуре райисполкомов.
Вопрос о структуре Районных Исполкомов уже не один раз возни

кал перед Окружным Исполнительным Комитетом. 3—4 месяца тому 
назад встал вопрос о Райфинчастях, в основном сводящийся:

а) к освобождению Заведывающих Райфинчастями от всех других 
обязанностей по заведыванию другими частями Райисполкома и

б) к уточнению и наиболее полному определению обязанностей 
Райфинчастей и их взаимоотношений с Окружными органами, в частно-
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сти с Окрфо. Этому вопросу было уделено достаточное внимание и на 
страницах нашего журнала.

Несколько времени тому назад перед Президиумом Окрисполкома 
встал новый вопрос—о районных административных частях, о подведении 
их под общую структуру Райисполкома на правах Отдела (части) Рай
исполкома. О выделении ставится вопрос и по линии местного хозяйства. 
Не прочь от этого и ОКРОНО.

Если во все это достаточно внимательно всмотреться, то будет 
ясно, что началось какое-то дергание Райисполкомов, попытки разде
ления их по частям. Подобного дергания допустить нельзя. Если 
бы пойти по пути частичной реорганизации, то мы бы не только не 
укрепили Районных Исполкомов, а наоборот, растащили бы их по 
частям—укрепили бы одну отрасль работы за счет ослабления другой.

Однако, все это не говорит за то, что делать ничего не нужно. 
Самый факт постановки этих вопросов говорит за то, что мы организа
ционную структуру Райисполкомов еще не закончили. С структурой 
Райисполкомов у нас не все благополучно: нет правильного распреде
ления работ.

После районирования мы имеем уже период свыше 2-х лет—период, 
достаточный для того, чтобы изучить работу Райисполкомов и опреде
лить правильное их организационное построение.

В настоящей статье мы намерены наметить примерный скелет струк
туры Райисполкома. Нам кажется, структура его должна представляться 
в таю м виде:

1) Председатель Райисполкома осуществляет общее руководство всей 
советской работой в районе, руководит, направляет работу отдельных 
частей Райисполкома. Никаких побочных обязанностей, в виде заведы- 
вания какой либо частью Райисполкома, допускать не следует.

2) Секретарь Райисполкома является ответственным лицом за поста
новку делопроизводства в Райисполкоме, ведение хозяйства самого 
Райисполкома (не поведомственных учреждений) и распределение (исполь
зование) кредитов по разделу 1-му (по обще-административным учрежде
ниям), по сути дела являясь как бы заведывающим общим отделом или 
управляющим делами Райисполкома.

3) Финансово-налоговой частью заведывает один из членов Прези
диума Райисполкома, без совмещения с другими обязанностями. Зав. 
Финчастью должен быть основным работником, проводящим финансовую 
политику в районе, и отвечать завею финансовую работу в районе (налоги, 
неналоговые доходы, бюджет, сберкассы, страхование, займы и пр.). Здесь 
настолько обширная работа, и при том первостепенная, являющаяся по 
существу основным нервом жизни и деятельности Райисполкома и всего 
его хозяйства, что о дополнительной нагрузке зав. райфинчастью не 
может быть и речи.

4) Один из членов Райисполкома заведывает местным хоз-вом 
(Комхоз) и земельными делами (земстол). Непосредственными помощни
ками его во всей практической работе должны явиться агроном по 
земельным и агри-культурным делам и ветработник по ветеринарному 
делу, а там, где имеется техник, то и он (по делам местного хозяйства). 
В основном на обязанности этого члена Райисполкома должно лежать 
руководство, наблюдение и об‘единение деятельности приданных ему 
специалистов (агронома, ветеринара, техника) и непосредственное выпол
нение той части работы, которая не может быть возложена на специ
алистов. В качестве технического аппарата должно быть по одному 
делопроизводителю как по местному хозяйству, так и по земельным
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делам (это как минимум—технический аппарат должен быть установлен 
в зависимости от размера работы для каждого района в отдельности).

Однако, в некоторых районах, с значительным коммунальным хозяй
ством (Невьянск, Касли, Кыштым) эта работа должна разделяться между 
двумя членами Райисполкома, т. е. как местным хоз-вом, так и земель
ными делами—заведывают специальные лица.

Всеми остальными частями Райисполкома (Наробраз, Здравотдел. 
Собез) заведывает один член Райисполкома. Основными помощниками его 
в специальных отраслях работы должны быть:

По Наробразу—Инструктор по народному образованию. Для этого 
следует Райполитпросветорганизаторов сделать общими инструкторами по 
народному образованию. Практика работы, по крайней мере, говорит за 
необходимость этого. В самом деле, положение получалось таково—Райпо- 
литпросветорганизаторы в большинстве районов достаточно нагружены 
своей работой не были, а в то же время основная сеть народного обра
зования (школы, д/дома и т. д.) никем не обслуживались.

По Здравоохранению—Практическое (специальное) руководство всей 
работой по народному здравоохранению в районе нужно возложить на 
участкового врача той больницы, которая находится в месте пребывания 
Райисполкома или в ближайшем к Райисполкому пункте. Там, и где в 
месте пребывания Райисполкома нет врачебного участка (Белоярский 
район) каких-нибудь опасений за перегрузку этою врача, нам кажется, 
не должно быть.

По Собесу—основная работа уже и сейчас проводится через коми
теты взаимопомощи, очевидно, это'должно так продолжаться и в даль
нейшем.

Само собой разумеется, что по каждой из этих частей должен 
быть и специальный технический работник (делопроизводитель).

При таком об'единении этих трех частей работы—заведывающий 
этими частями член Райисполкома должен осуществлять общее руковод
ство и направление работы, в то же время и сам принимая участие в 
практической работе.

Необ‘единенными остаются еще судебные и следственные участки, 
но это такие органы, которые особого руководства не требуют. Общее 
же наблюдение за их деятельностью может взять на себя даже сам 
Председатель Райисполкома.

Такая организационная перестройка структуры Райисполкома нам 
кажется наиболее правильной и целесообразной.—Она вызывает лишь 
одну необходимость — иметь минимальный штат членов Райиспол
кома в 4 человека (кроме Нач. Адмчасти и секретаря) против чего, как- 
будто, нет даже и никаких возражений ни с чьей стороны. Что же 
касается технического аппарата Райисполкома, то такое распределение 
не может вызвать его увеличения.

Нам кажется, вопрос достаточно назрел. Мы считаем необходимым, 
чтобы по существу этого вопроса возможно шире и подробнее высказа
лись работники с мест. С^другой стороны, нам кажется необходимым, 
чтобы этот вопрос был поставлен на обсуждение будущей. Сессии Окр- 
и с пол кома.

Одновременно нашему Орготделу не мешает заняться возможно более 
основательной проработкой этого вопроса.

Ф. Кириллов.
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Заработная плата и сельхозналог.
В числе неземледельческих заработков, подлежащих привлечению 

к обложению единым сельско-хозяйственным налогом, в целях правиль
ного распределения тяжести налога между отдельными хозяйствами, зна
чится и заработная плата от личного труда по найму.

Неземледельческие заработки сельского населения к обложению· 
привлекаются в разных пределах, в зависимости от размеров этих зара
ботков, от распространения их в известной местности и того значения, 
какое они имеют в доходе крестьянского двора.

Что же это за заработки по найму, которые призваны способство
вать более справедливому распределению единого сельско-хозяйственного 
налога между отдельным плательщиками?

Чтобы при привлечении к обложению заработной платы не был сме
шан этот вид неземледельческих заработков с другими заработками закон 
точно определяет понятие о заработках по найму.

К заработкам по найму--говорит закон — относится всякий труд, 
независимо оттого, занято·ли наемное лицо в государственных, обществен
ных, кооперативных, концессионных, арендных, смешанных или частных 
предприятиях, учреждениях иЛи хозяйствах, или у частных лиц, незави
симо от характера и длительности их работы и способов расплаты сними 
(§ ИЗ инструкции).

Всегда-ли и везде-ли привлекается к обложению сельхозналогом зара
ботная плата?

Как общее правило, законом установлено, что заработная плата 
в облагаемый доход по сельхозналогу не включается.

Однако, если исключение этой части дохода хозяйств, рабочих и 
служащих создает резкое различие в обложении отдельных групп кре
стьянских хозяйств, имеющих и неимеющих доходы от заработной платы 
по найму. Окружными Исполнительным Комитетам предоставлено права 
привлекать к обложению сельхозналогом ту часть заработной платы, ко
торая вносится в сельское хозяйство.

Как облагается сельхозналогом заработная плата на Урале?
Областной Исполнительный Комитет признал, что непривлечение 

к обложению заработной платы рабочих и служащих создает резкое раз- 
тичие в обложении хозяйств,имеющих этот вид дохода и неимеющих его. 
и заработную плату к обложению привлекает следующим образом:

Во-первых, привлекается к обложению заработная плата только 
населения, проживающего в сельских местностях и занимающегося сель
ским хозяйством. При этом если хозяйство имеет одну корову и огород 
так называемого потребительского типа (не более 60 кв. саж на едока), 
то оно к числу занимающихся сельским хозяйством не относится и в нем 
заработная плата и другие виды неземледельческих доходов к обложению 
не привлекаются.

Во-вторых, к обложению привлекается только зарплата лиц, кото
рые постоянно проживают в своем хозяйстве Если же получающий за
работную плату в своем хозяйстве не живет — его заработок в облагае
мый доход хозяйства не включается—сколько бы он из своего заработка 
ни уделял средств в хозяйство.

В таком случае лицо, живущее вне своего хозяйства при исчислении 
налога исключается из числа едоков.

В третьих, совершенно не привлекается к обложению заработная 
плата постоянных рабочих фабрик и заводов в том случае, если основ-
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ным занятием этих рабочих является не сельское хозяйство, а работа 
на фабрике или заводе.

Кроме того, не привлекается к обложению сельхозналогом заработ
ная плата в том случае, если она получена: за работу в сельском хо
зяйстве в качестве батрака или за работу, выполняемую в порядке тру
довой повинности, за работу на выборных советских должностях (члены 
сельсоветов и исполкомов) за работу медицинского и ветеринарного пер
сонала— врачей, зубных врачей, фельдшеров, акушерок и т. п., за ра
боту участковых агрономов и их помощников, лесничих, их помощников 
и лесной стражи, народных учителей, народных судей, сельской милиции, 
секретарей . сельсоветов, председателей крестьянских Обществ взаимопо
мощи, работников сельских добровольных пожарных дружин и военно
служащих.

Однако, приведенный перечень лгц, заработная плата которых к обло
жению сельхозналогом не привлекается, не является исчерпывающим. 
Окружные Исполнительные Комитеты имеют право не привлекать к обло
жению зарплату и других категорий, и в одних Округах, например, не 
привлекается, к обложению заработная плата секретарей Районных Испол
нительных Комитетов, в других — не привлекается заработная плата всех 
технических работников Исполнительных Комитетов и, наконец, в неко
торых, вообще не привлекается к обложению заработная плата, получае
мая в размерах ниже известных определенных сумм.

В каком размере зарплата включается в облагаемый доход?
Правительство признало, что заработная плата может включаться 

в облагаемый доход лишь в том размере, в каком она поступает в хозяй
ство. Совершенно очевидно, что чрезвычайно трудно и даже почти невоз
можно установить — сколько же из получаемой заработной платы посту
пило в хозяйство?

Ясно, что сна поступает туда в значительных размерах и тем больше, 
чем сельское хозяйство у получающего заработную плату меньше.

Поэтому Областной Исполнительный Комитет признал, что от зара
ботной платы в обложение сельхозналогом можно включить не больше 
пятнадцати процентов полученной заработной платы.

Таким решением сразу достигаются две цели: во-первых, никто не 
сможет включить в обложение заработную плату в облагаемый сельхознало
гом доход в таком размере, чтобы налог оказался для хозяйства непосиль
ным, и во-вторых, установлением известного процента привлекаемой к обло
жению зарплаты регулируется (уравнсвешивается) тяжесть обложения 
как самой заработной платы,'так и вообще всего хозяйства.

Для примера возьмем два хозяйства, в которых доходы от сельского 
хозяйства не одинаковы, а заработная плата одинакова. Какое хозяйство 
мощнее, платеже способнее?

То, где сельское хозяйство больше, сильнее.
Как же они при принятом Облисполкомом положении будут обла

гаться?
Допустим, в одном хозяйстве доход на едока от сельского хозяйства 

будет 30 рублей, в другом 60 рублей. Заработная плата в каждом из 
них 600 рублей в год (50 рублей в месяц). Будем считать в хозяйстве 
5 едоков.

Облагаемый доход от заработной платы определяется в 90 рублей 
на хозяйство (15% от 600 рублей).

Итак, облагаемый доход первого хозяйства будет 240 руб. (30X5, 
плюс 90 рублей), второго 390 рублей (60X5, плюс 90 руб.). Первое будет 
платить налога 10 рублей, второе—38 р. 40 коп.
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Первое хозяйство, если бы заработная плата не была включена в 
обложение, платило бы налога 3 р. 50 к. Значит, с заработной платы 
с него возьмут налога 6 р. 50 коп.

Второе хозяйство без зарплаты платило бы налога 19 руб. 50 коп., 
значит, с зарплаты с него берется 18 р. 90 к. А между тем мы у того 
и другого взяли к обложению зарплату в одинаковом размере — по 90 
рублей.

То же получается, если хозяйства одинаково мощны по доходности 
от сельского хозяйства, но имеют не одинаковый доход от заработной 
платы. И здесь достигается справедливое распределение налога таким 
простым способом, как установление одинакового процента облагаемого 
дохода от всей зарплаты.

Возьмем два хозяйства с доходом от сельского хозяйства в 40 руб. 
на едока (5 едоков — 200 рублей).

В одном заработная плата 360 рублей, в другом 600 рублей в год.
Как и в первом примере — второе хозяйство мощнее, платежеспо- 

собнее.
Какой же налог они платят вообще, и с заработной платы г част

ности?
В первом от зарплаты облагается 48 руб., во втором — 90 рублей.
Всего налогу должны заплатить — первый 10 р. 80 коп., второй — 

17 руб. 80 коп.
С того и другого налог только с доходов от сельского хозяйства 

был бы по 6 рублей, значит, одно хозяйство с зарплаты платит 4 рубля 
80 коп., а другое 11 руб. 80 коп. И мы видим, что в то время, когда 
первое хозяйство с 48 руб. платит 4р. 80 коп.,т. е. по 10 коп. с рубля 
привлеченной к обложению зарплаты, или полторы копейки с рубля всей 
зарплаты, второе хозяйство платит по 13 коп. с рубля облагаемой зар
платы, или почти по две копейки с р, бля всей зарплаты.

От какой суммы зарплаты привлекается к обложению 15 процентов?

Когда речь идет об обложении 15% заработной платы, то имеется 
в виду заработная плата, полученная фактически рабочим или служащим 
за время с 1-го мая 1925 года по 1 мая 1926 года. При этом считаются 
заработной платой все получения, т. е. разного рода сверхурочные, 
сдельные, приработок и т. д. и независимо от того, наличными деньгами 
она получена или натурой. Из этих сумм следует лишь вычесть обяза
тельные взносы и отчисления, которые произведены в партийные или 
профессиональные организации и добровольные общества, а также расходы, 
непосредственно связанные с работой, например, расходы по переездам.

Обложение заработной платы, полученной членом семьи, временно 
уходящим из хозяйства, более льготное. Из заработной платы такого ра
бочего вычитаются не только указанные выше взносы, но и расходы по 
проезду к месту работы и обратно, содержание рабочего в пути и содер
жание его за время работы.

Например, рабочий работает в заводе, который находится в том же 
селении, заработок в год —600 рублей. У него вычитаются из заработка 
только взносы в партийные и профессиональные организации и добро
вольные общества, скажем, всего в год 25 рублей, и берется к обложе
нию 15% из остатка. Но если рабочий уезжает на работу временно в за
вод или к подрядчику вне своего селения, то вычитается и то, что он 
израсходует на дорогу в оба конца и то, что израсходует на продоволь
ствование себя как в дороге, таки во время работ и 15 процентов к обло
жению берутся только уже из остатков.
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Районные налоговые комиссии определяют облагаемую заработную 
'плату не в строго определенном размере 15%, а не выше этого процента 
и, конечно, имеют право в отдельных хозяйствах не только уменьшать 
этот процент, но и совсем не облагать зарплату.

Платится-ли налог с заработной платы, если ее в 1926-27 году 
не будет.

Когда говорится, что к обложению привлекается не бопее 15% за
работной платы, фактически полученной за время с 1 мая 1925 года по 
1 мая 1926 года, то имеется в виду лишь примерное определение обла
гаемого дохода от нее.

Если в 1926-27 году рабочий совсем не будет работать, то, разу
меется, не должен и платить налог с зарплаты, несмотря на то, что при 
исчислении налога она в обложение была включена. Такие хозяйства 
о сложенииналога с привлеченной к обложению заработной платы долж
ны подать заявление в районную налоговую комиссию, с приложением 
документов, удостоверяющих, что в 1926-27 году в них заработной платы 
не получалось.

Нужно сказать, что это правило является общим по отношению, 
ко всем другим видам неземледельческих заработков, а не только к зара
ботной плате. Если в 1926-27 году неземледельческих доходов в хозяйстве 
не будет, они и облагаться не. должны. Освобождение, повторяем, про
изводится по заявлению плательщика районной налоговой комиссией. 
Ясно, что заявление об освобождении от обложения неземледельческих 
доходов можно подавать лишь в конце кампании, когда уже можно дока
зать, что заработков не было и не будет.

В деле определения облагаемого дохода от неземледельческих зара
ботков имеется и обратное положение.

Может быть так, что хозяйство с 1 мая 1925 года по 1 мая 
1926 г. неземледельческие доходы имело незначительные, а в будущем 
году они будут болншими. Например, взял кто-нибудь мельницу в аренду 
1 марта 1926 года и до 1 мая 1926 года заработал 150 рублей.

Значит-ли, что в этом хозяйстве следует определение облагаемого 
дохода основывать на этих 150 рублях?

Нет. Здесь нужно исходить из того, что, если за два месяца было 
заработано 150 рублей, то за 12 месяцев в 26-27 году будет заработано 
900 рублей и уже из этой суммы районные налоговые комиссии 
должны исходить при определении размеров облагаемого сельхозналогом 
дохода.

Районные налоговые комиссии в деле привлечения к обложению не- 
земледельческих доходов имеют большие права, но вместе с этими пр; - 
вами на них ложится и громадная ответственность.

Только вдумчивое отношение к работе, осторожный подход могут 
предотвратить ошибки со стороны районных налоговых комиссий, в та
ком важном деле, как обложение неземледельческих доходов, в том числе 

и заработной платы.

Н. Кузнецов.
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Учтите полностью об'екты обложения.
Сейчас по районам нашего округа закончился учет об'ектов обло

жения по сельско-хозяйственному налогу на 1926-27 год. Ход развития 
нашего сельского хозяйства давал все основания предполагать, что по
севная площадь и скотское стадо в нашем округе увеличиваются, при
чем возможный реет сельского хозяйства определялся, как минимум в 
10—12% по сравнению с прошлым годом.

Однако, закончившийся учет об'ектов обложения по сельхозналогу 
дает увеличение об'ектов обложения, в среднем по округу, посева на 
б—7%, рогатого скота на 3—4% и лошадей на 3—4%.

Как видим, рост установлен чрезвычайно незначительный, и безу
словно этот учет не соответствует действительности. Доказательством 
служит, между прочим, тот факт, что когда мы обращаемся к отдель
ным хозяйствам и смотрим то, что они записали в поселенные списки, 
и сравниваем с фактическим наличием учитываемых об'ектов, то уста
навливаем, что в целом ряде хозяйств, зарегистрировано гораздо меньше, 
чем на самом деле имеется. Это заметно по всем видам об‘ектов обло
жения и, главным образом, по сенокосам и скоту. Становится совер
шенно ясным, что ряд хозяйств скрыли свои об'екты обложения, проще 
говоря, мы имеем несомненный недоучет.

Положение совершенно ненормальное и не могущее быть терпимым, 
главным образом, по двум основным причинам:

Во первых, потому, что из за недоучета государство не дополучает 
определенной части дохода, что влечет за собой и недостаточное удов
летворение нужд того же крестьянства в отношении оказания ему меди
цинской, агрономической и ветеринарной помощи, обучения его детей, 
ремонта дорог, мостов и т. д.

Во вторых, потому, что недоучет об'ектов по некоторым хозяйствам 
создает неравномерное обложение налогом. В самом деле. Одно хозяй
ство добросовестно заплатило все, что у него есть, а другое скрыло 
наполовину. Естественно, что при таком положении добросовестное 
хозяйство будет обложено налогом вдвое, а не добросовестное, скры
вающее свои об'екты и обманывающее Советскую власть, будет обло
жено налогом меньше—явная несправедливость.

Наша задача сейчас сводится к тому, чтобы добиться максимально
полного учета об'ектов обложения. Для этого нам кажется необхо
димым:

1) Учитывая, что в ряде хозяйств недоучет получился не по злому 
умыслу, а по простой случайности (отсутствие хозяина при регистрации 
и проч.) следует об'явить дополнительно добровольный, никакими кара
тельными мерами не преследуемый, учет той части об'ектов обложения, 
которая оказалась не учтенной. Назначить для этого известный срок, 
широко оповестив об этом крестьянство, и пусть каждый придет и 
заявит, что у него не полно записано.

2) Независимо от указанного выше мероприятия — сельские учетно
налоговые комиссии должны в этот же срок еще раз пересмотреть все 
списки с целью выявления подозрительных хозяйств, не записавших 
об'ектов обложения полностью. Все такие подозрительные хозяйства 
должны быть вызваны в учетную комиссию для исправления неправиль
ностей.

3) После того, как этот добровольный срок регистрации истечет, 
сельские учетно-налоговые комиссии должны сейчас же приступить к 
принудительному выявлению скрытых об'ектов обложения. Безусловно
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необходимо применение в достаточной степени фактической проверки, 
обмер и прочее, всего того, что подлежит обложению во всех тех хозяй
ствах, коюрые дают какое бы то ни было подозрение в скрыгии.

Само собой разумеется, что мы не должны ограничиваться только 
фактом выявления дополнительных об'ектов. Все хозяйства, умышленна 
скрывающие об‘екты обложения, должны понести соответствующую 
кару. Они должны быть привлечены к законной ответственности— 
■судебные органы вообще должны обеспечить бесп роме длительное про
хождение всех судебных дел^ связанных с взиманием сельхозналога.

На помощь РИК‘ам, Сельсоветам и Налоговым Комиссиям должны 
притти все сознательные граждане. Всякого укрывателя и обманщика 
нужно выявить.

Сто процентный учет об'ектов обложения—вот задача, стоящая перед 
нами, и мы должны ее выполнить.

Финработник

Обязательное окладное страхование в сель
ских местностях Свердловского Округа.

До 1 октября 1925 года в обязательном порядке в сельских мест
ностях страховались строения от огня, рогатый скот от падежа и посевы 
от градобития. В 1925/26 операционном году к бывшим в предыдущем 
году еще введено обязательное страхование лошадей от падежа.

Строения от огня обеспечиваются в среднем в 140 рублей на двсро- 
владение, голова poi этого скота, начиная с 1% летнего возраста,—в 20 
руб., лошади с 3 летнего возраста—в 40 рубтей и десятина посева от 
градобития в 10 руб. Страховых платежей уплачивается за строения 
в среднем 1 р. 05 к. (тариф 0,75%), в зависимости от качества строений 
на усадьбе и ценности их больше или меньше, по рогатому скоту 67 
коп. за голову (тариф 3,35%), лошадям 2 р. 40 к. за голову (тариф 
6% ) и по страхованию посевов от градобития 11 к. за десятину (тариф 
1,1%). Всего в Свердловском округё застрахованы постройки на 89.853 
крестьянских усадьбах, рогатый скот у 80.775 владельцев и посевы от 
градобития у 54.614 посевщиков. Таким образом, в округе имеется 
9.078 бескоровных и 35.235 беспосевных крестьян в сельских и горноза- 
водских местностях.

Строения по обязательному окладному страхованию обеспечены на 
случай пожара в 14.233.747 р.. рог. скот от падежа 2.186.340 р., ло
шади 2.831.080 р. и посевы от градобития в 1.323.280 р., а всего Госстрах 
несет ответственность перед сельским населением в случае стихийных 
бедствий в сумме 20.574.447 р. В количественном выражении за озна
ченную сумму застраховано по огневому страхованию построек на 89.853 
дворовладениях, 109.317 голов рогатого скота, 70.777 голов лошадей от 
падежа и 132.328 десятин полевых культур от градобития.

Начислено на текущий год страховых платежей по всем видам обя
зательного страхования 364.820 р. 83 к. или, в среднем, 4 р. 33 к. на 
крестьянский двор.

Помимо оклада текущего года еще причислена недоимка, остав
шаяся от предыдущего года в сумме 37.268 р. 97 к.

Постановлением Совета Труда и Обороны льготный срок для 
уплаты окладных страховых платежей установлен в период времени 
с 1-го октября по 15-ое января. После указанного льготного срока остав-
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шиеся неуплаченными страховые платежи перечисляются в недоимку и 
взыскиваются в бесспорном принудительном порядке.

Суммы начисленных страховых платежей и собранных в течение 
с 1 октября по 15 июня 1926 года в порайонных итогах выражаются 
следующими цифрами:

Название Райстрахов.

Начислено на 25/26 Поступило на!5-У1 % поступл.

недоимки оклада недоимки оклада недоимки оклада

Арамильский ................. 1848 39 ‘25866 49 501 02 21799 29 27,1 84,2

Березовский................. 632 95 11735 86 218 57 10049 07 34,4 85,6

Белоярский..................... 3346 54 33870 38 2446 06 30149 51 73,1 89,0

Бисертский..................... 2144 93 16079 99 966 15 12600 88 45,0 78,3

В.-Уфалейский . .' . . 468 90 15247 03 202 00 1140434 43,1 74,7

Егоршинский................. 642 62 25300 07 487 43 22742 83 75,8 89,8

Каслинский..................... 6056 92 35881 87 3580 83 31318|79 59,1 87,2

Кыштымский................. 2534 29 12285 17 1084 17 7684 75 42,7 62,5

Михайловский .... 3515 24 20672 53 1354 02 15321 21 38,5 74,1

Невьянский..................... 1892 74 27399 89 697 36 25596 12 36,8 93,4

Нпзёпетровскпй .... 3077 13 1915211 1014 58 10174 73 32,9 53,1

Н.-Сергинский................. 3089 45 17819 73 1577 58 11585 64 51,0 65,0

Режевской..................... 1320 50 32138 96 822 66 29973 85 62.2 93,2

П.-Уральский . . 2092. 56 27361 79 374 90 24482 75 17,8 89,4

Полевской..................... 169 60 13286 59 169 60 12785 47 100 96,2

Ст.-Уткинский................. 1894 28 14819 82 809 60 12517 53 42,7 84,4

Сысертский . . . . . . 2542 13 15902 55 1636 89 14251j98 64,3 89,6

Итого................. 37268 97 364820 83 17943 42 ЗО4439!74 48,1 83,4

Окладная кампания на 15 июня по округу закончена на 83,4%, 
сильно отстают 6 районов: Нязепетровский, Кыштымский, Нижне-Сер- 
гинский, Михайловский, В.-Уфалейский, Бисертский. В остальных рай
онах выполнение выше среднего окружного %.

Как бы ни были доступны нормы и тарифы для среднего кресть
янского хозяйства, в деревне все таки имеются определенные группы 
слабой платежеспособности. Для таких групп маломощных хозяйств 
установлены льготы в виде скидок трети, половины начисленных страхо
вых платежей вплоть до полного освобождения. Таких льгот, считая
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только на полное освобождение, пока дано; по страхованию строений от 
огня 8.190 домохозяевам, посевов от градобития 3.715 посевщикам, ро
гатого скота 3.691 владельцу и по страхованию лошадей от падежа 1582 
хозяйствам. Освобождение от уплаты окладных платежей по отдельным 
районам рапсределяется следующий! образом:

Число хозяйств, осв. от 
окладных платежей по

упла ты 
страхов.

Сложено страхов, 
платежей.

Назв и. Райстрахов

О по
се

в,
 от 

гр
ад

.
ро

га
т,

 ско


та
 от

 пад
е

ж
а

ло
ш

ад
. о

т 1 
па

д.

оклада недоим.
Примечай.

1. Арамильский . . . 508 292 255 70 961 19 91 81

2. Березовский .... 574 115 * 100 815 09 107 15

3. Бисертский .... 2 ЭЗ 96 200 48 517 89 151 01

4. Белоярский ... 419 391 264 82 657 59 127 70

5. Егоршинский . . . 495 504 299 139 983 48 72 54

6. Каслинский .... 886 544 370 94 1076 6'4 510 54

7. Кыштымский .... 385 136 89 26 550 04 252 96

8. Михайловский . . . 780 266 354 199 1763 06 683 68

9. Невьянский .... 504 184 190 110 1801 89 65 23

10. Н.-Петровский . . . 326 56 159 24 471 33 150 63

11. Н. Сергине кий . . 547 27 241 62 810 82 195 21

12· Режевской................. 741 582 318 278 1904 41 156 23

13. П.-Уральский . . . 488 173 219 177 1135 84 311 51

14. Полевской................. 284 18 103 65 573 32 20 39

15. Ст. -Утки некий . . . 403 186 259 75 607 67 179 99

16. Сысертский .... 557 243 256 83 863 43 305 73

8190 3715 
■ . '

3691 1582 15493 09 33

По В.-Уфалейскому району сводки о предоставленных льготах по 
классовому принципу до настоящего времени не получено.

Помимо приведенных выше основных льгот, Свердловскому округу 
предоставлено дополнительных льгот еще на 1,2О9двсровладений на пол
ное освобождение от уплаты стреховых платежей по всем видам страхо
вания.

Льготы особого фонда предоставляются только домохозяйствам, по
страдавшим в 1925 году от стихийных бедствий и по этому признаку ос
вобожденных от уплаты с/х налога не менее, чем на 50%.

Выплата вознаграждений по’ страховым, случаям; с 1-го октября 
1925 г. по 1 июля 1926 г. в сельских местностях округа 'было 150 по

библиотека |
.. * г. БвлимакаП !
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жаров, от которых пострадали 181 домохозяин. За сгоревшие и повреж
денные пожарами строения выплачено страхового вознаграждения 9.380 р. 
82 к., Опустошительных пожаров на территории округа не было, а 
бывшими пожарами уничтожены и повреждены, главным образом, мало
ценные постройки—бани, кузницы и надворные строения.

Наиболее опустошительные пожары, как показывает пожарная ста
тистика, падают на весну, начало лета и осень. Первые два периода ми
новали вполне благополучно, остается впереди только усиленная осен
няя горимость.

Из застрахованного в обязательном порядке рогатого скота по 
округу пало 1966 гол. и органами Госстраха на местах выплачено стра
ховых убытков 33.326 рублей. Естественный отход рогатого скота за 8 
месяцев выразился в 1,8% застрахованного количества и пока не пре
вышает обычного падежа предыдущих лет. Наличие эпизоотии ящура на 
рогатом скоте .несомненно окажет значительное повышение на падеж 
в количественном выражении, а следовательно ина % отношении естест
венного отхода. ,

Лошадей пало 1768 гол., за которых выплачено убытков постра
давшему населению 67.284 рубля. Смертность лошадей составляет 2,5% 
от общего застрахованного количества.

Выпадение града пока имело место только в 6 пунктах округа—в 
Каслинском, Полевском, Белоярском и Арамильском районах на общей 
площади в 620 десятин зерновых культур.

Интенсивность градобития в данное время еще не учтена и ликви
дация градовых убытков будет производиться после созревания хлебов и 
определения урожайности.

Наибольший вред от градобитий наносится в период молочной и на
туральной спелости хлебов; данные периоды еще не наступили и следова
тельно вопрос о вреде, нанесенном сельскому хозяйству, разрешится не 
раньше сентября месяца.

И. Савинин.

Как предоставлять льготы по призыву.
(В порядке обсуждения).

Существующий способ предоставления призываемым льгот по семей
ному положению при очередном призыве в армию, при практическом его 
проведении в жизнь чрезвычайно неудобен, технически громоздок для 
органов местного военного управления и в то же время обременителен 
для самих призываемых.

Поскольку нас интересует не самая суть льготы и их характер, а 
только способ их предоставления, то не безинтересно вспомнить, каким 
образом предоставлялись льготы при призыве в дореволюционное время. 
При призыве в царскую армию право на льготу каждого призываемого 
вытекало из данных призывного списка, сверенного с действительным 
состоянием членов семьи призываемого и их возрастом. Никаких других 
документов, никакого личного заявления призываемого о желании вос
пользоваться льготой совершенно не требовалось, и льготы предоставля
лись механически.

При призыве в Красную Армию сроков рождения 1902 и 1903 годов 
способ предоставления льгот заключался в подаче соответствующего заяв
ления призываемым о желании воспользоваться льготой. Эти заявления 
подавались или непосредственно в призывную комиссию, или же через
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местные власти. В доказательство своего права на льготу призываемый 
должен был к поданному заявлению прилагать соответствующие доку
менты. Без этих документов призывные комиссии были лишены возмож
ности и не имели права рассматривать эти заявления. Следовательно, су
ществующий порядок предоставления льгот призываемым, в кратком изло- 
лении, может быть сформулирован так: для того, чтобы получить льготу 
по семейному положению при призыве в Красную Армию, нужно иметь 
соответствующий состав членов семьи и затем личное желание восполь
зоваться правом получения льготы, причем для осуществления своего 
желания необходимо возбудить ходатайство с приложением документов, 
в противном случае, даже ,при бесспорном' праве на льготу, таковой 
никто не предоставит.

Техническая сторона предоставления льгот призываемым в Красную 
Армию чрезвычайно сложна и запутана. Первая стадия работы заклю
чается в оповещении населения и призываемых о предоставляемых льго
тах, путем специальных извещений, об‘явлений, докладов на собраниях, 
сельских сходах и т.д. 06‘являстся чуть-ли не ударная кампания. Затем 
идет уже сбор заявлений от призываемых через районные и сельские 
советы, поверка наличия документов для предоставления льгот, дополни
тельное затребование недостающих данных. Только после этого призыв
ная комиссия со спокойной совестью приступает к рассмотрению получен
ных заявлений.

Из этого видно, каков должен быть размах работы, сколько она 
отрывает времени и насколько обременительно все это для военкоматов 
и мест, ограниченных в своей работе и силами и средствами.

Затем начинается новый период. Призываемые, по различным причинам 
(незнанию своих прав на льготу, отлучке из пределов данного призывного 
участка на заработки, тяжелой болезни и т. п.) заявлений о желании 
воспользоваться льготой в установленный срок не подали. Подходит день 
призыва, и тут вдруг обнаруживается, что со льготами еще не совсем 
покончили. Заявления о льготах сыплются на стол призывной комиссии, 
и в агитпункт, и к техническим работникам, словом, всюду где придется. 
Что остается делать в данном случае призывной комиссии? Или рассма
тривать эти заявления, руководствуясь мудрым правилом—не держись 
закона, «яко слепой стены», или. же отказывать под благовидным предло
гом пропуска срока (но последнее чревато нахлобучкой соответствующих 
организаций—за плохую постановку информации населения о существу
ющих льготах и порядке их предоставления).

Какже выходили из данного положения призывные комиссии?
Вот, например два противоположных факта, весьма характерных. 

Одна призывная комиссия наотрез отказывает, придерживаясь закона, а 
другая продолжает рассматривать льготы во все время призыва, вплоть 
до отправки команд в части войск. Если же призывные комиссии обхо
дили представляемые, в момент призыва заявления молчанием (по вполне 
законным причинам—-за пропуском срока), то эти заявления всплывали 
в частях войск, вновь рассматривались в дивизионных комиссиях, возни
кала большая переписка, следовали раз‘яснения и указания на недопу
стимость подобных недочетов в будущем.

Можно-ли считать все вышеперечисленное нормальным и возможно-ли 
с этим мириться? Конечно, нет. Подходит время подготовительных работ 
к очередному призыву в Красную Армию, а недостатки нашего меха
низма следуют и по сей час за нами.

Сформулируем кратко эти недостатки:
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1) Придание рассмотрению и предоставлению льгот по семейному 
положению при призыве в армию характера ударной кампании ставит 
под уд; р всю остальную плановую работу военкоматов и мест.

2) Сбор заявлений от призываемых чрезвычайно обременителен.
3) Незнание известной частью призываемых своих прав на льготу 

влечет за собой подачу этой частью заявлений о предоставлении льгот 
в самый момент призыва, когда призывные комиссии заняты совершенно 
другой работой, и рассмотрение подаваемых заявлений тормозит и нару
шает комплектование команд и их отправку.

4) Излишнее обременение низового советского аппарата изготовле
нием документов о составе семей призыв· емых, когда эти документы фак
тически в военкомате уже имеются, будучи представлены при приписке 
к призывному участку.

5) Призываемыми непроизводительно тратятся время и средства на 
приобретение документов и писание заявлений.

Часть недочетов безусловно падает на самих призываемых, что обме
няется недостаточной сознательностью и грамотностью, а также отсут
ствием известной дисциплины в отношении соблюдения сроков псдачи 
заявлений. Часть же недочетов безусловно п; дает на самый способ предо
ставления льгот.

Чтобы изменить существующий ныне порядок, нужно прежде всего 
установить, что для получения льготы по семейному положению при при
зыве в армию никаких особых заявлений со стороны призываемых не 
требуется, а оно вытекает из данных призывного списка, поверяемого в 
установленный срок на сельских сходах. При такой постановке вопроса 
мы буд м иметь дело уже не с заявлениями о предоставлении льгот, а 
с заявлениями об отказе от льгот, которых, кстати сказать, бывает очень 
мало.

Вся техническая сторона дела сведется к самому точному опреде
лению состава и возраста семьи го метрическим и иным проверенным 
данным при приписке к призывному участку, проверке призывных спис
ков в установленный срок, затем предоставлению льгот в О. В. К. и, 
наконец, публикации о предоставленных'льготах по селениям, районам 
и округу.

Важно иметь ввиду, что при определении прав призываемых на 
льготу самое большое значение имеет документально установленный воз
раст членов семьи и их трудоспособность (инвалидность). Так как при 
предлагаемом порядке нет надобности требовать новых документов при 
рассмотрении прав на льготу, то и определение состава и возраста чле
нов семьи должно производиться на основании выписок из метрических 
книг,, требуемых от призываемых при приписке к призывному участку, 
и заверяемых сельсоветами в этот же момент.

Сведения об инвалидности и переменах в составе семьи должны 
быть доставлены призываемым к Чму января или марта года призыва. 
Основным сроком определения и предоставления льгот можно оставить 
и ныне существующий, как вполне достаточный для подготовительных 
работ и публикации. Кроме основного срока, необходимо установить 
и конечный срок для рассмотрения льгот. Этот конечный срок нужно 
считать до момента жеребьевки. Предусмотреть это необходимо для тех 
призываемых, в составе семьи которых произошли изменения после ос
новного срока (за смертью члена семьи, инвалидностью и т. д.).

Весьма важно установить также, где предоставлять льготы призы
ваемым. До сих пор мл на этот вопрос по некоторым причинам не обра
щали должного внимания. Самый процесс предоставления льготы проте
кал в округе, вдалеке от призываемых, и призывные комиссии не были.
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связаны ни с населением, ни с призываемыми. Необходимо изменить этот 
порядок в сторону приближения комиссии к населению путем выездов 
для предоставления льгот на места. Это будет самым лучшим агитацион
ным средством в вопросе соблюдения интересов населения военведом.

Предлагаемый порядок предоставления льгот требует весьма значи
тельной работы в момент приписки к призывному участку от органов 
ЗАГС‘а. Без их участия работа будет безусловно страдать неточностью; 
больше того, будет вообще немыслима, так как других точных данных 
о возрасте населения у низового аппарата нет.

Для Риков и сельсоветов назревает безусловная необходимость веде
ния посемейных списков населения, которых сейчас нигде нет. Это зна
чительно облегчило бы работу Окрвоенкоматов как по призыву, так и 
в других случаях.

Обращаясь к вопросу, когда мы смогли бы по новому начать работу 
по предоставлению льгот, нужно сказать определенно, что призыв срока 
1904 года нам придется проводить в условиях существующего закона об 
обязательной военной службе, так как приписка 1904 года к призывным 
участкам страдала теми же грехами, что и приписка 1903 года, будучи 
построена на личном опросе призываемого в Рике или же на данных 
сельсоветов, в свою очередь, взятых из тех же источников. Поэтому наше 
предложение может быть осуществлено только с последующего призыва.

Необходимо было бы услышать мнение работников на местах о жела
тельности и целесообразности предлагаемого порядка, для окончательного 
поднятия вопроса перед высшими органами.

Е. Ланде.

Не берегут советский рубль.
Везде и всюду говорят о режиме экономии. В любом разговоре 

слышишь этот лозунг. Один другого хочет перещеголять. До того уже 
он вошел в моду, что говорит о нем крестьянин, рабочий, говорят и 
другие, В каждом учреждении услышишь это слово. Говорят и совработ- 
ники. И вот последним то, т. е. работникам с мест, из районов, не 
мешало бы поменьше говорить, а побольше делать. А то что же полу
чается? Говорят так, между собой, устраивают собрания о режиме эко
мии, а на деле ничего не выходит. К примеру возьмем—районный 
бюджет. Если заглянуть в ведомость расходов районного бюджета, назна
ченных на год, и одновременно взять отчеты по исполнению райбюджета 
за три квартала и сравнить их, то увидим такую картину. Приведу 
к примеру расходы обще-административных учреждений в районе:

Предметы расходов
Назначено 

по основной 
смете на> 

год

Выполнено 
ва'З квар

тала

% выпол

нения

Ст. 1
Р. I. Обще-административные 

учреждения, Исполкомы:
а) Зарплата................................ 129489 113719 87,82

б) Соцстрах............................... 12949 9465 73,09

в) Местком..............................
■■

2553 1615 63,25

Итого.по ст. 1-й . 144991 124799 86,(17 -



22 ОКРУ г
вя

Предметы расходов.
Назначено 
по основной 

смете на 
год

Выполнено 
за 3 квар

тала

% выпол

нения

» 2 Канц. расходы.................. .. 12714 . 15380 120,97

» 3 Хозяйств, расходы....................... 8450 16144 191,05

» 4 Капитальный ремонт. .................... ■ 31 Г.9 2263 71,41

» 5 Командиров, расходы.................... 17026 17137 101,71

» 8 Ириобрет. инвент............................... 6635 5020 75,66

» 12 Созыв с'ездов и ко.сферой.............. 10670 9867 92,47

» 13 Казн, операц. расходы.................... 780 1276 163,59

» 20 Разн. непредвид. расх................... 27800 21273 76,52

Итого по § 1-му . . . 232235 213159 91,79

Из таблицы видно, что дело обстоит очень плохо. В первые три 
квартала израсходовано 124.799 рублей. На один квартал приходится 
41.599 руб., а на 4-й квартал осталось только 20.192 руб., что уже го
ворит за болезненное состояние бюджета. В канцелярских и хозяйствен
ных перерасход в первом квартале 2.666 р., а в хоз. расходах 7.694 р., 
что уже ясно говорит за неправильное расходование средств.

А между тем Окрисполком и Окрфинотдел посылали письма, цирку
ляры о соблюдении, правил бюджетной дисциплины. На окружном 
финансовом совещании говорилось, говорилось и в печати, а на деле 
все же ничего не выходит. Работники на местах, должно быть, забыли 
о бюджетной дисциплине. А это неправильное расходование отзовется 
на плечах самих райисполкомов, им будет очень трудно выйти из этого 
положения, а выходить, очевидно, придется.

На помощь из округа рассчитывать нельзя. Окрисполком при всем 
своем желании помочь ничем не может, в виду напряженного состояния 
бюджета. И работникам на местах придется проявить больше усилий, 
чтобы намеченные на год доходы поступили полностью, постараться 
выявить другие дополнительные доходные источники, а также путем 
режима экономии, сбережением советского рубля более упорядочить работу 
в районе, сжать свои расходы так, чтобы выйти без дефицита на 26/27 
бюджетный год. Этим самым мы покажем, что всетаки выполняем завет 
тов. Дзержинского, что мы умеем беречь советский рубль и будем дальше 
идти неуклонно по этому пути и выполним до конца задачи по поднятию 
и развитию нашего хозяйства.

М. Гребнев.
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1 Кооперация
'«»V

Состояние и перспективы работы производ
ственных кооперативов Свердловского 

округа.
На Ное апреля 1926 года количество производственных кооперати

вов по Округу определялось нижеследующей таблицей:

Виды кооперативов

Число кооперативов Число членов в них

На 1/Х
1925 г.

Па 1/ГУ
1926 г.

% % уве- 
лич. и 

уменьш.

На 1/Х
1925 г.

На 1/1У
1926 г.

% % уве- 
лич. и 

уменьш.

1. С.-х. кред. т-ва................ 55 60 + 9,0 14666 16816 + 4,1

2. С.-х. т-ва без кредита, 
функций ..................... 13 5 -61 ‘ 631 204 —67,6

3. С.-х. коммун и артелей . 32 37 + 15,6 484 878 + 81,4

4. Спец. с.-х. кооперативы . 58 93 + 58,6 1492 2055 + 34,5

5. Куст.-пром. артели . . . 85 117 + 37,6 1861 2554 + 45,1

243 312 + 28,4 19134 22507 + 17,6

Из таблицы видно, что на 1-ое апреля 1926 года имелось 312 про
изводственных· кооперативов всех видов. Рост их в текущем году увели
чился на 28.4%, а рост членов в кооперативах, за этот же период, уве
личился только на 17,6%. Такой рост нельзя признать нормальным— 
если рост кооперативов обгоняет приток членов, то это указывает на то, 
что основное я;ро (которое состоит из с./х. кред. т-в) растет медленно, 
а за счет этого растут мелкие (карликовые) коопер тйвы, зачастую 
нежизненные, в силу чего получается распыление и слабость системы.

Финансовое состояние кооперативов, в сравнении с прошлым, зна
чительно улучшилось, но в общем остается напряженным. Наблюдается 
слабый рост собственных капиталов и незначительное привлечение от 
населения средств (вкладов, займов и т. д.).

Общее количество кооперированных хозяйств по отношению к об
щему числу крестьянских хозяйств в Округе составляет около 22 %-ов.

Чтобы яснее представить возможность дальнейшего роста и дать 
оценку нынешнему состоянию кооперации, необходимо сопоставить на
стоящее положение с дореволюционным:
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1917 г. 1926 г.

Абс. цифра /о Абс. цифра .%

количество с.-х. кредитных т-в . . 65 — 60 —

число членов .......................................... 577 24 — 16816 —

Пассив (осн. счета и источ. средств)

капитал паевой ..................................... 47812 0,8 45274 3,8

» соб; твенный........................ 171265 3,3 307856 25,6

» занятый......................... . 112874 2,2 39290 3,3
г

» запасный .............................. 74271 1,4 34733 2,9

» специальный ......................... 186683 3,6 31495 2,6

вклады ................................................. .... 2887679 55,5 18980 1,6

займы.......................................................... 1143301 22 258372 21,5

прибыль ................................................. 163417 3.1 104984 8,7

Актив (осн. сч. налич. ср.):

суммы в кред, учрежден........................ 871842 16,7 28134 2,3

% бумаги.................................................. 146558 2,8 33976 2,8

ссуды........................................................... 1962514 38ч 133220 11,1

товары и материалы........................   . 1 113978 21,4 379371 31,7

имущество................................................. 530590 10,2 356726 29,6

убыток ..................... ................ _ — 14690 1,2

Е а л а н с . . . 5167061 — 1'202540 —

Из таблицы видна, что прежде в пред, т-вах капитал, на который 
они вели работу, был больше 5 миллион, руб., а теперь на такое же 
количество т-в он немного больше 1 миллиона рублей. Главным источ
ником средств в прошлом были займы (22%) и вклады (55%). Совре
менная кооперация по займам не отстает (21,5%), но вкладов в ней 
почти нет (1,6%).

Число членов в современной кооперации около 17 тыс. человек, 
тогда как прежде их было около 58 тыс. человек.

Отсюда ясно выявляются основные задачи, которые должны прово
дить в своей работе производственные кооперативы Округа. Задачи эти 
таковы: дальнейшее кооперирование крестьянских хозяйств и кустарных 
промыслов, углубление работы с кооперированными уже хозяйствами и 
промыслами, наибольший охват процессов хозяйственной жизни деревни, 
работа по проведению государственного кредита и товаров государствен
ной и кустарной промышленности, необходимых для крестьянского хо
зяйства и домашнего обихода, а также—мобилизация средств населения 
распыленных в отдельных крестьянских хозяйствах.
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При этом необходимо иметь ввиду, что прежье развитие кооперации 
шло исключительно по линии с./х. пред, т-в, количество которых раньше 
(65) и теперь (60) почти Совпадает, но зато прежде почти не имели 
места другие виды производственных кооперативов, а некоторые совсем 
отсутствовали, например: кустари.-промысл, артелей было 5-7, теперь их 
около 120; спец, кооперативов (машинных, маслодельных, жив. и др. 
т-в) было 2, теперь их 100 и, наконец, совершенно отсутствовали раньше 
с./х. коммуны и артели, а теперь их около 40.

Несмотря на обширные и серьезные задачи в области современного 
кооперативного движения, руководства кооперативами и организационно
хозяйственного обслуживания их за весь период (1921-1926 г.г.) в доста
точной мере не было, хотя в этот период и были кооперативные центры, 
последовательно сменившие друг друга (Райсоюз, Губселькустсоюз, 
Окрселькусгсоюз).

С организацией Уралселькустсоюза вопрос организационного и хо
зяйственного обслуживания кооперативов Округа также не получил над
лежащего разрешения вследствие того, что Уралселькустсоюз является 
организацией областного масштаба, призванной по своему назначению 
обслуживать окружные и районные союзы, но не первичные коопера
тивы. Последовательно углубляя свою работу с союзами, Уралселькуст
союз, в силу необходимости, и в дальнейшем лишен будет возможности 
уделять должное внимание кооперативам Свердловского Округа и, ведя 
работу с кооперативами, он лишен будет возможности построить гибкий 
и дешевый аппарат, отвечающий интересам окружных и районных 
союзов.

Могут-ли первичные кооперативы дальше оставаться в таком поло
жении? По нашему мнению, не могут, тем более, что существующая 
хозяйственная обстановка, в момент усиленного проведения планового 
начала, наряду с режимом'экономии—устраняет излишние, нагроможден
ные в прошлом хозяйственные организации, между которыми терялись 
первичные кооперативы. К производственной кооперации определенно 
пред'являются требования выполнить задачу восстановления и улучше
ния сельского хозяйства, кустарных промыслсв, увеличить товарность 
этих отраслей, изыскать формы коллективного хозяйствования и т. д. 
Задачи крайне ответственные, которые могут быть выполнены только 
организованно, а не разрозненными попытками отдельных кооперативов, 
которые в конечном счете ни к чему реальному не приводят.

Указанные вначале размеры достижений прежней кооперации по 
линии кред. т-в (65 кооперативов с балансом 5-ть миллионов рублей— 
были результатом организованной спаянности кооперативов в лице быв
шего Союзбанка, с ростом которого укреплялась и сеть кооперативов).

В 1903 г. мысль, поданная В.-Изетским кредит, т-вом, послужила 
толчком к открытию Союза в 1907 году, баланс которого с 11.000 р. 
вначале возрос через 10 лет (к 1917 году) до 3.510.000 рублей, а баланс 
кооперативов к этому времени достиг 5.167.000 рублей. Исходя только 
из этих фактов, не касаясь существа работы и ее направления, можно 
установить, что работа кооперативов достигает положительных резучь- 
татив в более короткий срок, только при союзном руководящем центре.

Поскольку задачи кооперации в настоящих условиях гораздо шире, 
ответственнее 'и серьезнее, постольку союз в данный момент еще более 
необходим, организацию союза нужно форсировать с таким расчетом, 
чтобы успеть зацепиться за хозяйственную работу нового хозяйствен
ного 1926-27 года.

При организации союзного центра в Свердловском Округе необхо
димо учесть все те ошибки, которые были допущены в этой области в
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прошлом, чтобы в дальнейшем их избежать. Кроме того, необходимо 
учесть и то положение, которое занимает современная кооперативная 
сеть.

Характерным моментом в работе кооперативов Округа является то, 
что они обслуживаются по линии кредитно-банковской Уралсельхозбан- 
ком, а по линии снабженческо-сбытовой—Уралселькустсоюзом. Неудоб
ства такого двойственного положения кооператива усугубляются еще тем, 
что оба центра обслуживают кооперативы не с достаточной четкостью и 
полнотой. УСКС главное внимание сосредоточивает на союзах, а СХБ 
доводит кредит только до с.-х. кред. т-ва и, главным образом—целевой 
кредит для раздачи населению, а что касается торгового кредита (учет 
векселей), то здесь обслуживание сводится до минимума. Кроме того, 
кредитование кустари, артелей и других специальных кооперативов не
посредственно почти не производится, чего в данных условиях специали
зации кооперативного движения оправдать ничем нельзя. Поэтому един
ственно целесообразной формой союзного центра в настоящих условиях 
Свердловского Округа, когда специальные кооперативы (даже кустар
ные) не упрочили еще своего положения, нужно считать союз с кре
дитно-банковскими и посредническими операциями, причем будущему 
союзу необходимо кредитовать все виды производственных кооперативов, 
с целью углубить специализацию. Посреднические же операции снабжен
ческо-сбытового порядка необходимо вести как в кустарной промышлен
ности, так и в сельском хозяйстве.

Замена двух центров (отделения СХБ и УСКС) одним (Кредит- 
союзом) устранит параллелизм в работе, создаст условия полного обслу
живания кооперативной сети и, способствуя специализации, уменьшит 
накладные расходы.

Эти выводы находят свое основание в том, что сущеэтвующий до- 
сих пор разрыв между кредитом (СХБ) и снабженческо-сбытовой и орга
низационной работой (УСКС). будет устранен, а это создаст обстановку 
для достижения больших результатов в работе и позволит выполнить 
более успешно поставленные перед производственной кооперацией задачи.

А. Оплетвн.

Действительное кооперирование—залог 
успеха кооперации.

Рассматривая ближе работу сельско-хозяйственных и производствен
ных кооперативов, а особенно кредитных товариществ, мы видим, что 
в своей деятельности они далеко не охватили тех основных задач, кото
рые предусматриваются их уставами и не дают тех выгод для своих 
членов, которых ждет от них крестьянское хозяйство.

При значительном отпуске государственных средств и слабом уча
стии в оборотах кооперации средствами самого крестьянства, конечно, 
наши кооперативы многого сделать и не могли. К тому же революцион
ный период, сломавший довоенную форму кредитной кооперации, и по
следующие, затем выдачи государственных безвозвратных ссуд изменили 
настроение крестьянских масс. И мы наблюдаем недоверие деревни 
к вновь организующимся ■ кооперативам, хроническую просрочку ссуд и 
появившийся взгляд крестьянства на кооператив, как на придаток к со
ветской власти, ничего общего с самим крестьянином-пайщиком не имею
щий. Не последнюю роль в закреплении этого взгляда играло на местах 
бессистемное и, порой, неправильное командование местных организа-
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ций первичной сетью. И только в последние годы, когда на местах 
уяснили значение самодеятельности в кооперации самого крестьянства» 
замечается проявление активности членства, рост привлеченных средств 
и определенное укрепление многих кооперативов.

Но все же и в настоящее время сказать, что данный кооператив, 
особенно массового вида, как, напр., с.-х. кредитное товарищество, явля
ется действительно об единением данной группы граждан, полностью 
удовлетворяющим их запросы, нельзя. Обслуживание проходит в боль
шинстве случайно, без твердых запросов и определенных требований со 
стороны членов. Отношение самих членов к своему кооперативу, в смысле 
выполнения принятых на себя обязательств, а также в деле поддержа
ния его свободными средствами из своего хозяйства и сбытом по возмож
ности всей продукции своего производства организованным путем через 
свой кооператив, остается весьма неудовлетворительным. Попрежнему 
члены смотрят на кооператив, как на дойную корову, забывая, что у 
ней «молоко на язычке»—не покормишь ничего и не получишь.

Этот основной недостаток в нашей кооперативной системе послужил 
причиной ликвидации многих кооперативов.

Рассматривая сел.-хозяйственные, кредитные и кустарные коопера
тивы Свердловского округа, их мощность в смысле количества обви
няемых членов и проводимых оборотов, убеждаешься в необходимости 
окружного союзного об‘единения. Если предположить, что все об‘еди- 
няемые первичной сетью крестьянские хоз·—ва, в количестве 22000, дей
ствительно будут охвачены своими кооперативами, а эти последние, в 
свою очередь,.' будут тесно увязывать свою работу с своим окружным 
центром, и принять сумму хозяйственного оборота каждого члена коопе
ратива в среднем в 25 руб. в области сбыта и столько же в области 
снабжения, получаем солидную цифру в 1.100.000 руб. Прибавив к этому 
оборот кустарной промышленности, который по Свердловскому округу 
достигает 3.000.000 руб., видим, какая огромная работа м<жет быть нала
жена при наличии здорового окружного центра и укрепившихся при его 
поддержке первичных кооперативов.

Что- же мы видели до сих пор и что наблюдаем в настоящее 
время?

Обслуживание первичной сети производственных и кредитных ко
оперативов идет с различных сторон: кредитование—со стороны Урал- 
сельхозбанка через его слишком малополномочное Свердловское отделе
ние, хозяйственное и очень и очень слабое организационное обслужива
ние—со стороны Уралселькустсоюза при помощи своего отделения. Сеть 
разрывают на части, оба инструктируют, руководят, предписывают, но 
в массе всю сеть не обслуживают. Под шумок работают непосредственно 
с первичной сетью «приезжие представительства», разлагая оконча
тельно союзную систему. В результате—два аппарата, дезорганизованная 
сеть, отсутствие правильного обслуживания всей существующей в ок
руге системы и полное отсутствие какого либо плана строительства коо
перации в дальнейшем.

Поэтому,· вполне естественно, встал перед заинтересованными орга
низациями вопрос о создании Свердловского окружного союза сел.-хоз. 
производственных и кредитных кооперативов, который бы охватил работу 
как в области кредитования производственной кооперации округа, так 
и в области хозяйственного и организационного обслуживания, об‘еди- 
нив в себе отделение Сел.-Хоз. Банка и окружное отделение Уралсель
кустсоюза.

Разработанный соответствующей комиссией план деятельности союза 
ва 1926—27 год говорит о жизненности организации и рисует дальней,-
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шие перспективы ее развития. Следствием укрепления окружного центра; 
вполне понятно, должно явиться развитие деятельности и низовой сети, 
правильность и четкость в ее работе и здоровое организационное строи
тельство.

Как в работе первичного кооператива имеет значение действитель
ное и полное кооперирование своих членов, так и в союзе это начало 
является необходимым. Отсюда следует вывод, что первичные коопера
тивы округа и их руководящие органы должны будут проникнуться 
мыслью о самой тесной работе с союзом и поддержке его средствами, 
особенно в первый организационный период работы.

Ждать в первое же время золотых гор и молочных рек с кисель
ными берегами не следует. Необходимо помнить, что кооперация стро
ится снизу, на самодеятельности населения, вышестоящие органы яв
ляются лишь приказчиками своих членов, обслуживая их нужды и 
запросы.

Только созданием такой организованной и тесно сплоченной системы 
и сознательным отношением к делу каждого, начиная от члена правле
ния союза, кончая руководителями самого »мелкого кооператива и его 
рядовыми членами, мы укрепим и развернем нашу производственную 
кооперацию.

А Протасов.



гй

Смотр Покровскому сельсовету.
На последней, УГой очередной сессии Свердловского окружного исполкома 

Покровский сельсовет Егоршинского района отчитывался о проделанной им работе. 
Деятельность первичной ячейки советской системы проходила перед высшим органом 
власти в округе, и сессия в своем постановлении дала оценку этой деятельности, 
отметила достижения в ней, указала на недостатки.

Решения сессии по отчетному докладу Покровского сельсовета важны не 
только для него. Эти решения имеют большое значение и для всего остального низо
вого советского аппарата округа.

Все сельсоветы округа должны ознакомиться с постановлением сессии по 
докладу Покровского сельсовета и принять меры к тому, чтобы выровнять свою 
работу в соответствии с сценкой сессией достижений и упущений покровцев.

Достижений у Покровского сельсовета много, и эти достижения имеют значи
тельный удельный вес.

Чем же особенным отличились покровцы?
Ответ на это дает первый пункт принятого сессией постановления:
«Констатировать, что Покровским сельсоветом правильно усвоены очередные 

задачи Советской власти в деревне и принимаются практические меры по реализации 
постановлений У-й сессии Окрисполкома и 2-го окружного совещания предсельсоветов».

Практически в Покровском сельсовете реализация решений центральных, 
областных и окружных органов по оживлению и укреплению деятельности сельсоветов 
вылилась в то, что в нем имеется , как отметила сессия:

...«действительное привлечение к участию в работе секций сельсовета не только 
членов последнего, но и деревенского актива и местных культурных работников, 
уделение значительного внимания вопросам сельского хозяйства, в частности внутри- 
селенного землеустройства, а также вопросам электрификации и установление деловой 
практической связи с организациями и учреждениями, имеющимися на территории 
сельсовета.

В сельсоветской работе сейчас важны дна основных момента: привлечение населения 
к участию в советском строительстве, с использованием активности на удовлетворение 
общественных нужд—первый, и .работа по реализации крестьянского хозяйства па 
новых началах (землеустройство, кооперирование)—второй.

Покровский сельсовет сосредоточил свое внимание именно на узловых пунктах 
сельсоветской работы и добился здесь многого. В земельной секции, например, кроме 
42 членов сельсовета, работает еще 26 крестьян, несостоящих членами сельсовета. 
Эта секция, работая под руководством участкового агронома (связь с/совета с сель
ской интеллигенцией), с момента своей организации проработала детально вопрос 
о проведении внутриселенного землеустройства (сейчас оно уже фактически прово
дится) , с переходом на четырехполье способствовала организации машинных товари
ществ (их в Покровском имеется сейчас 10) и т. д. В результате деятельной работы 
сельсовета в области сельского хозяйства в селениях, об'единяемых Покровским 
сельсоветом, имеется 11 сель.-хоз. кружков с 220 активными членами. Все члены 
с.-х. кружков в своих хозяйствах перешли к улучшенному посеву и применяли 
вспашку на зябь, раннюю подборонку, сортирование семян, протравливание и пр. 
По инициативе и при содействии сельсовета были организованы сель.-хоз. курсы, 
продолжительностью 6 недель, через которые прешло 50 человек.

Большая работа проведена Покровским сельсоветом и по электрификации. 
Работы по электрификации подходят к концу. .

Сельсовет сумел заинтересовать население, смог привлечь средства населения 
для проведения в жизнь таких больших поворотных мероприятий для деревни, как 
внутриселенное 'землеустройство с переходом на четырехполье, как организация 
значительного количества семенных товариществ, как электрификация. Осуществляя 
важнейшие задачи Сельсовета в деле социалистического строительства, Покровский 
сельсовет в центре своего внимания держит бедноту и на деле помогает укреплению 
союза бедняка со средником. Сложные процессы классового расслоения современной 
деревни не выходят из поля зрения Покровского сельсовета.

Само собой разумеется, у Покровского сельсовета имеется и ряд недостатков 
Главнейшие из них сессией отмечены в постановлении:
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...«недостаточно полное привлечение населения к дорожному строительству и к 
обслуживанию.хозяйственных нужд культурно-просветительных учреждений; непри
нятие . сельсоветом мер к лучшей организации противопожарного дела; слабое вни
мание работе по организации запасного семенного фонда; недостаточное внимание 
работе СельККОВ».

Указанные недостатки, являясь для многих сельсоветов нашего округа обыч
ными, в Покровском сельсовете возникли не потому, что на данные отрасли сель
совет не обращал внимания, а исключительно из-за сложности и обремененности 
населения проведением основной работы по землеустройству и электрификации. Однако 
это не значит, что в этих отраслях дело и должно остаться так, как есть сейчас. 
Покровскому сельсовету сессией предложено, и надо думать, в ближайшее же время 
им это будет сделано, изжить указанные недостатки.

В качестве основных директив Покровскому сельсовету сессия предложила: 
„.«продолжать работу по выполнению соответствующих решений Центральных, 

Областных и Окружных органов по оживлению и укреплению деятельности сельсо
ветов, уделяя особое внимание:

а) работе по практическому проведению режима экономии;
б) работе по распространению среди населения госзаймов и. привлечению 

вкладов в кредитные учреждения;
в) своевременному взысканию государственных налогов и сборов и ликвидации 

задолженности;
г) обеспечению своевременной и правильной кампании по сельхозналогу;
д) установлению большей связи с кооперативными организациями;
е) большему вовлечению населения к самообслуживанию своих культурных и 

хозяйственных нужд».
Эти директивы касаются не только Покровского сельсовета, но и всех остальных 

сельсоветов округа.
Покровский сельсовет проделал большую и важную работу. В дальнейшем, 

получив оценку сессии, он должен с еще большим напряжением продолжать углуб
лять и расширять свои достижения.

Остальным сельсоветам округа надо присиотреться к работе Покровского 
сельсовета и добиться самим тех же положительных результатов.

Г. Е-в.

Надо бороться со злоупотреблениями 
кулаков.

Мне неоднократно приходилось читать статьи, помещаемые как в журнале 
«Округ», так и в «Крестьянской Газете», где почти одинаково говорится о том, как 
должен взиматься сельхозналог, а именно: с посевной десятины.

Такое мероприятие приходится лишь приветствовать, т. к. до сего временя 
беднейшее и средняцкое население крестьянства, засевая за недостатком семян лишь 
часть своей земли, все же платило налог за всю землю, что безусловно неблаго
приятно отражалось на бюджете их хозяйств, тогда как зажиточный крестьянин при 
этих же условиях находился в значительно лучшем положении, так как имеющаяся 
у него земля не пустует, а засевается полностью. Кроме того, мне как крестьянину, 
известно, что зажиточный крестьянин—«кулак» всегда скрывает и не говорит пра
вильно и точно, сколько у него земли, посева, скота и вообще, что есть у него в 
хозяйстве.' Главным образом, это наблюдается в горнозаводских районах, где земля 
еще не устроена и не учтена точно.

Такими злоупотреблениями со стороны зажиточного крестьянства нашему госу
дарству, безусловно, наносится значительный ущерб, и это необходимо, как можно 
скорее изжить.

Со своей стороны, я думаю, что впредь до проведения общего землеустройства 
более верный способ, который дал бы благоприятный результат в борьбе с такими 
злоупотреблениями и положил бы им конец,—это сделать точный учет земель, нахо
дящихся у зажиточных крестьян—«кулаков».

Правильную же и точную регистрацию таких крестьянских хозяйств и нахо
дящихся в них земель, предназначенных для посева и для скота, может сделать 
только РИК, так как ему лучше кого-бы то ни было известно нахождение в районе 
таких кулаческих хозяйств.

Крестьянин-выдвиженец Никонов.
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Глинский сельский опытный бюджет.
(Режевской район).

Сельские бюджеты введены не повсеместно, а лишь, как пробные, опытные, они 
введены в некоторых С/советах. Поскольку дело новое, опыта в этой работе нет, то 
мне и хотелось бы на страницах «Округа» осветить состояние сельбюджета с той 
точки зрения, насколько он реален и выполним в настоящих условиях. ,

Сельский бюджет Глинского С/совета введен с I января по 1-е октября 1926 г.е 
т. е. на^ 9 м-цев. Как в приходной, так и в расходной части он утвержден в сумма 
2396 ру0·, причем приход не покрывает расхода, т. е. бюджет дефецитный (н 
241 рубЛ

Теперь, мне кажется, было бы небезынтересно проследить, как он составлялся 
в процентном отношении по приходу и расходу:

ПрИХОД:
Натурфонды (дрова).......................................... 5
Лугфонды (покосы)..............................................3,2
Арендная плата торгпром. заведений ... 3
От продажи негодн. имущ.................................. 14,4
Отчисление от с/х. налога .............................58,9
Дотация................................................................10,05
Разные поступления.............................................. 5

Расход:
Зарплата..................................................  48,15
Хозяйственные расходы ..................................... 17,4
Коммунальное хозяйство............................  16,6
Расходы по учебной части избы—чит. ... 2,2
Приобретение для пожарного обоза инвен

таря и его ремонт.......................................... 3,2
Устройство дорог сел. значения......................1,8
Расходы разные.................................................... 10,65

Поскольку прошло уже первое полугодие, то видно, как бюджет проводится 
насколько он удов :етворяет нужды с/совета.1

Всех поступлений получилось 1407 руб. 14 к. При этом:
лугфонд дает все, сколько предположено;
натурфонд тоже;
арендную плату с торг, прэмышл. помещений Рик забрал себе;
продажи негодного имущества еще не было;
отчисления от с/х налога поступают правильно и своевременно;
налог с транспортных средств тоже забрал РИК.
По приходу возможно, что будут недопоступления, а именно: «Прочих земель

ных угодий», «Прочих не предусмотренных поступлений» и „Налог со строенй“. 
Всего около 47 руб.

Расхода за это время произведено на 1095 р. 85 к.
Расход, как зарплата, идет своим чередом по установленным ставкам. Что 

особенно не соответствует по расходу, так это хозяйственные расходы по всем видам. 
Например: заготовка дров в настоящее время никак не может пройти нормально, 
так как нарубать 1 куб дров стоит теперь минимум 6 руб., а по смете предусмот
рено 4 р. 50 к. за куб.

При ремонте коммунальных зданий тоже едва-ли можно свести концы с кон
цами. Ремонт путей сообщения и мостов произведен путем устройства субботников 
населения, и предусмотренный на этот счет расход (45 р.) остался неиспользо
ванным.

Есть много мелочных хозяйственных запросов действительной надобности, но 
их удовлетворить нельзя, потому что нет такой статьи расхода, что необходимо и 
ставить в будущем сельбюджете.

В заключение надо сказать, что сельбюджет может быть жизненным и до 
некоторой степени удовлетворит местные нужды при умелом и экономном расходо
вании, при действительно—хозяйственном подходе к бюджету. (

РИК'у же надлежит обратить больше внимания па сельский бюджет, надо по
чаще заглядывать в него, чего почти не наблюдается. Приходные и расходные 
статьи надо точно разграничить, (что сельбюджету и что райбюджету, и наоборот).

К. П. Третьяков.
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Ожидаем лучшей работы.
(Каслинский район).

Каслинское с хоз. кредитное т-во открыло своп действия 19 сентября 1924 г. 
За время существования кооперированность населения им доведен > до 8,5 проц, при 
наличии 317 членов пайщиков, из которых 216 членов с полным паем.

Баланс кооператива на 1 мая с. г. достиг 165634 руб. 88 коп. привлеченный 
паевой капитал составляет 0,76%, ссудные операции 2,25% и вкладные всего лишь 
0,06%. Расходы превышают доходы на 0,66%. Собственных оборотных средств коопе 
ратин не имеет.

Организационная работа не нал-жена. В отношении кооперирования кустарей- 
одиночек кооперативом ничего не сделано, и снабженческо-сбытовые операции с ними 
развиты слабо.

В распоряжении кооператива имеется собственный вполне оборудованный 
чугунно-литейный завод, работа на котором до момента обследования (1—5/У1 с. г.) 
была поставлена крайне неудовлетворительно. Неаккуратный выход управляющего 
заводом на работу повлек за собой такие явления, как: злостную остановку венти
лятора-вагранки, сознательную остановку завода с целью прогула, отсутствие дис
циплины среди рабочих и т. д. В итоге—полная бесхозяйственность.

Счетоводство кооператива до апреля с. г. велось, что называется, из рук вон 
т. к. отчет за минувший год составлен не верно, и показанная в нем прибыль сом
нительна. Фактически минувший операционный год закопчен с убытком в 6.785 руб. 
26 коп., а еа исключением показанной прибыли убыток выразился в 2623 р. 69 коп. 
На день обследования по предщиятиям установлен убыток; по заводу 6090 рублей, 
лесопилке—413 р. 15 к. и мельнице- 579 р. 52 к. В текущем году убыток мельницы 
прошлого года покрыт на 2519 р. 37 к.

В конечном результате работа кооператива крайне неудовлетвврительна.
Корень зла кроется в том, что правление т-ва слишком доверчиво, ревкомиссия 

малоактивна и слаба, контрольный совет бездеятелен.
Вести работу без операционного плана невозможно, точно также не допустимо 

правлению кооператива вести работу без освещения своей деятельности перед коопе
рированным населением. х

Каслинский кооператив является ценным, как исключительно кустарно-промыс
ловый, который при доведении предприятий до степени безубыточности, коопериро
вании кустарей, развитии посредническо-сбытовых операций и т. д. может выйти 
на верный твердый путь.

Ф. Кокшаров.

Малоудачная выставка рогатого скота 
в Сылве.

(С-Уткинский район).

12—13 июля в селении Сылва, имеющем населения свыше 5000 человек и скот 
до 2000 гол. коров, проводилась выставка рогатого скота.

Вопрос об устройстве выставки был поднят самим населением.
Но когда настало время открытия выставки, и окружной животновод тон. 

Янушкин и рай’гроном т. Зотин приступили к набору экспонатов, то начались 
такого рода разговоры: «а сколько на мою корову, если она скажется на выставке 
хорошей, будет набавлено с/х. галога?» Или были такие рассуждения, что хороших 
коров -с выставки сразу уведут, т. е отберут. Некоторые из гр-н качали скрывать 
действительное количество молока, получаемое от коровы.

В результате с очень большим трудом удалось набрать экспонатов на выставку 
всего 49 голов.

За сено, представляемое на выставку, гр-не драли по 8 руб. за 1 воз в 
20—25 пудов весом.

В день открытия выставки на торжественное заседание местных организаций 
населения явилось только 200—250 чел., что само собою показало незаинтересован
ность населения, а на 2-й день участвовали почти только те гр-не, у которых имелся 
скот па выставке.

Пора бы, сылвинцы, отбросить такое косное отношение к проводимым хорошим 
мероприятиям, для вашего же благополучия, а также не обращать внимания на 
шептунов, всеми мерами старающихся вбить в ваше'сознание разную ложь и криво
толки о Соввласти. Надо твердо запомнить, что за хорошую корову налог не уве-
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дичится и никто ее у гр-на не отберет, да и сами гр-не, приводившие свой скот па 
выставку, в этом убедились, т. к. их коров не отобрали, которые оказались хоро
шими, а, наоборот, распределили между ними премии: 2—по 20 р., 4—по 15 р. и 
4—по 10 р., 7—по 5 р. и 12 похвальных отзывов.

Необходимо отметить, что очень короткий срок, данный ОКРЗУ для проведения 
выставки, отразился на ходе работы, т. к. местные организации не имели возмож
ности провести широкую раз'яснительную кампанию.

Теперь отметим, какие же результаты получились от выставки:
1. Скот—в большинстве местной породы.
2. Жирность колеблется от 3 п. 20 ф. до 9 пуд., удой от 80—90 до 20" пуд^ 

живой вес.—от 18 до 24 пуд.
3. Скот, за.малым исключением, требует улучшения ухода за собой.
4. Учитывая, что выставка в Сылве проводилась в первый раз и была подго

товлена слабо, необходимо признать, что она дала все же положительные резуль
таты, что можно видеть из разговоров, происходящих после выставки. Можно уве
ренно сказать, что в будущем к проведению подобных мероприятий ОКРЗУ насе
ление отнесется более сознательно.

С. Пьянков.

Нужен-ли Егоршинскому району след
ственный участок?

Начатая правительством кампания по укреплению революционной законности 
не ограничивается каким-либо сроком, а все более расширяется и будет расширяться. 
По линии борьбы с тлевшимся в массы понятием, что законы издаются кем-то свыше, 
несогласованно с условиями на местах, «как бог на душу положит», за привлечение 
масс трудящихся к строительству законов для себя предстоит еще большая и трудная 
работа. Первоочередным условием для этой работы нужно считать приближение сов. 
аппарата к населению, в частности судебно-следственных органов, как в смысле очи
щения его от всяких признаков бюрократизма, так и в смысле естественного его 
приближения. Во имя последнего в 1925-26 г. вСвердловском округе была расширена 
сеть следучастков, несмотря на то, что крупные участки к этому времени уже разгру
зились от старых дел, улучшилось качество, сократилась подследственность по УПК 
и потому могли бы справиться с ¡ аботой на территории укрупненного участка.

Ряд задач, вытекающих как из закона, так и из кампании за революционную 
законность, однако, побудили нас умельчить эти участки. Конкретно:... 9-й следучасток 
об'единял Режевской и Егоршинский районы и пропускал производством следствия 
в месяц до 28 дел. когда же в нем'осталось 12 дел в ноябре 25 г., в Егоршино был 
открыт свой 18-й уч-к. Теперь как 9-й, так и 18-й участки пропускают не более 5-ти 
дел в месяц каждый. Имея в виду «режим экономии» и то, что нарследователь 18 уч. 
т. Ипатов, кроме ведения следствия по этим делам, никакой работы не ведет, живя 
в Реже и бывает в Егоршино в неделю один день, Егоршинский РИК постановляет 
упразднить 18-й участок и снова присоединить территорию его к 9-му.

Верно ли, что с экономятся полторы тысячи рублей в год? Верно ли, что работа 
следователя только и заключается в пропуске пяти дел в месяц? Что тов. Ипатов не 
вел никакой, другой работы, это не значит, что другой следователь на его месте будет 
делать столько же. Часть вины в том и на Егоршинском РИК‘е лежит, ибо руковод
ство, очевидно, отсутствовало. То, что сделано Ипатовым, было бы сделано и при отсут
ствии 18 уч., как самостоятёльного. Но что получается в итоге?

Нарсуд находится от управления Егоршинской милиции в 6 верстах. Если ми
лиции нужно задержать преступника, нужно поехать за 6 верст к судье или за 2к в. 
к следователю для утверждения ареста. Если нужно наложить арест на имущество 
растратчика—нужно проделать ту же процедуру. Возникает недоуменный вопрос, 
опять таки нужна поездка и т. д. и т. д. и все беря с собой дело. Кто знает нормы 
уголовного процесса, тот знает, что таких поводов для поездок каждодневно будет 
несколько. Сколько времени и средств будет сэкономлено наличием следователя при 
управлении милиции, предоставляю подсчитать Егоршинскому РИК‘у. Кто когда-либо 
и какое;либо касательство имел к уголовным делам, тот знает, что такое пропустить 
в дознании один момент: дело пойдет насмарку. Постоянное руководство следова
теля обеспечит окончание дознаний в месячный (ст. 105 УПК) срок, дела не будут 
возвращаться и, быстро продвигаясь в суде, период от преступления до наказания 
сократят, наказание будет целесообразным, преступность пойдет на убыль, растратчи
ков будет меньше—будет ли экономия?

Ведя общественно-правовую работу, следователь станет ближе к массам насе
ления, там будет черпать материал, как о недочетах своей и милицейской работы, так 
и о преступлениях в низовом сов. аппарате, которых он не увидит из Режа.
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Через следователя население узнает советские законы и их политические мотивы 
Следователь 2 раза в месяц будет знакомить милицейский состав с уголовным правом 
и процессом, и тем самым качественный состав милиции улучшится. Отсюда улучшится 
и работа. Раз в месяц следователь будет обследовать район милиции, но не как реви
зор, а, просмотрев 40-60 дел дознаний, укажет и запишет в акт замечания и предло
жения по каждому делу и по тому же акту расскажет РИК‘у, в каком состоянии 
находится район милиции.

При отсутствии загрузки, быстро реагируя на возникающие дела, следователь 
повысит раскрываемость, и одно раскрытие такого дела, как по обв. Коц в растрате 
14000 руб., окупит содержание участка на 10 лет. Под руководством следователя будет 
производиться дознание по таким делам, как растрата, злоупотребление властью, 
поджог, конокрадство (ныне они не обязательны для следствия) и т. д,, а они 
требуют к себе внимания более квалифицированных сил и затрагивают нас за самое 
живое место. Отдельные егоршинские товарищи рассуждают так: «Какой там надзор 
за властью? Раз мы избираем людей и доверяем им, то зачем вершить какий-то над
зор?». Это мне было сказано по адресу прокуратуры. Точь - в - точь по ленински: 
Ильич в письме к тов. Сталину „о двойном подчинении и законности“ также писал: 
«ПОЧТИ».

Пом. прокурора И. Сиротин.

Матушка-волокита или аршинные формы.
Уж такой день 25-е июня злополучный.
В частной беседе сотрудники С-Уткинского РИК‘а обменивались мнениями, 

как бы, дескать, иметь все нужные сведения от Сельсоветов и в то же время не за
громождать их различными формами, стараясь, наоборот, сокращать их и упрощать.

Но благим начинаниям бывают и помехи. И откуда бы вы думали? —Из Окрзу. 
Ну, и формища же!
Длина 1 метр, зато чего только в ней нет! И какие штукатуры, каменщики, плдт- 

ники и т. п. имеются в районе и сколько они зарабатывают. Какое кирпично-черепичное 
заведение, и сколько их в районе и сколько в них станков и так дальше. Какая годо
вая их производительность как государственных, так и частных. А что всего интерес
нее, так это —- какая стоимость лесоматериала. Вероятно, Лесотдел при Окрзу, который 
этим ведает, сам не знает Какой песок, гравий, глина, камень, и какая этому всему 
цена за 1 куб. сажень.

И как это узнатьместному РИК‘у или Сельсовету, сколько стоит куб. сажень 
того или иного материала, когда этот материал, имеющийся по всему району, никем 
не покупается?!

Еще вопрос: имеется-ли огнестойкое строительство в районе, сколько имеется 
таких построек, сколько хозяйств получило ссуду для этой цели.

А мне думается, что Окрзу об этом легче и скорее бы могло узнать у соответ
ствующих окружных организаций.

А что самое главное, так поверх формы'начертано большими знаками «форму 
не изменять».

Так вот и думай работники РИК‘ов о том, как исполнить Окрзувские формы, в 
100 и 160 граф. А вот насчет инструктирования работы по своей »отрасли, так Окрзу 
не удосужилось.

А~также не удосужилось подумать, как подведомственные ему в РИК:ах столы 
живут, в чем они нчждаются и что требуется для исправления их работы.

Думается, что пора подумать именно-о деле, а не заниматься ийобретением ар
шинных форм.

С. Пьянков.

Перспективы комбинирования районной 
промышленности в Белоярском районе.

Еще до состоявшегося постановления Свердловского Окрисполкома о постройке 
электростанции в Белоярском районе и отпуска па это дело ЗбОэО рублей велась со
ответствующая основательная подготовительная работа несколькими инженерами и тех
никами, а потому есть полное основание полагать, что станция и проводка линий высокого 
напряжения в ряде селений района еще в нынешнем строительном сезоне будут закончены.

Дело, очевидно, за районными работниками—подумать, обмозговать, высчитать, 
как подойти к составлению плана комбинирования рай промышленности. Прежде, чем 
получить кредит на восстановление предприятий, нужны рассчеты, и при том осно
вательные, о доходности того или иного предприятия.
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В деле восстановления районной промышленности и ее комбинирования ни кто 
иной первым должен придти району на помощь, как Окрпромотдел. Промотдел же 
говорит: «Имей техника, ну, и все пойдет по хорошему». Но что толку от райтехии- 
ка, когда в нашем районе один уже сменен, а от другого надо ждать, когда это еще 
он наспециализируется да ознакомится с расположением района. А с тем, что в районе 
расположено, одному технику года на два хватит ознакамливаться.

Районная промышленность в Белоярском районе состоит из следующих пред
приятий :

Семь мельниц, из них с турбинными установками 4, с водяными колесами 3, все 
они имеют 8 поставов, их стоимость—оборудования вместе с плотинами определяется 
в 19—20 тысяч рублей, по их худшему состоянию надо отнести к первой категории, 
а потому они Райисполкомом сдаются в аренду за 1800 рублей в год; я их привел 
для счета, и едва ли их придется включать на первое время в состав Райкомбината,

Предприятия средней категории:

1) Мельница № 41 ¿дер. Баженовой, при ней круподерка, лесопильная рама· 
Ее основной капитал—13384 рубля. Работает на хозрасчете Райисполкома с 1-го января 
1926 года, с количеством рабочих в 3 смены 28 человек. Пока что бездефицитно. По 
производственному плану к 1-му октября должна дать чистого дохода 5000 рублей, 
при условии ее загрузки. В недостаточной загрузке приходится винить Окрлесозаг, 
который, несмотря на неоднократную просьбу со стороны Райисполкома, на это дело 
смотрел отрицательно. При ином отношении распиловка каждой шпалы понизилась 
бы на 36 копеек, и рама загружалась бы на 3 смены вместо работающих двух, следова
тельно, в течение трех-четырех месяцев можно было бы дополнительно получить чистого 
дохода 2500 рубл ей!

2) Механическая мастерская (село Большая-Брусяна), сдана в аренду за 800 
рублей в год. Количествр рабочих на одну смену 13—14 человек, основной капитал 
7000 рублей. При надлежащей постановке дела и загрузке на две смены можно было 
бы рассчитывать на получение чистого, дохода 8000 рублей. Оборудования потребует 
очень незначительного. При получении электро-энергии, имеющиеся при ней силовые 
установки можно бы продать за минимум 6—7 тысяч рублей, каковых хватит вполне 
но оборудование и заготовку полуфабрикатов.

3) Мельница раструсная № 38 (село Камышеве). Сдана в аренду, срок кон
чается. Сумма аренды—1500 рублей в год. Основной капитал—8000 рублей. По отчетам 
арендатора дает чистого дохода в год 2500 рублей, но при ее усовершенствовании 
может дать до 4000 рублей в год.

4) Пимокатный завод (село Логиново). В настоящее время на консервации, гото
вится к пуску. Основной капитал—20.000 рублей. Производственный план рассчитан 
совместно с Окрпромотделом и предусматривает чистого дохода в год 12864 рубля.

5) Мельница № 21 (село Колюткино!. Силовая установка в 6 водяных турбин, 
90 сил, и паровая машина в 60 сил. Основной капитал—40.000 рублей. Два ветхих 
корпуса в прошлом году разобраны, и их материалы подлежат продаже за 6—7ч тысяч 
рублей. На вырученные суммы можно вполне отремонтировать плотину. В одном из 
имеющихся складов вполне можно приспособить пимокатный цех, как отделение 
Логиновского пимзавода, на 80·—100 человек рабочих. Сумму на восстановление и 
оборудование можно извлечь от продажи парового котла и машины.

6) Бывшая товарная мельница № 15 (село Черноусово), которая передана в 
основной капитал Райисполкома с оценкой в 74.000 рублей. Мельница должна войти 
в райкомбпнат, хотя окружные организации и сомневаются в возможности ее постоян
ной загрузки. А я знаю из практики 1917—18 года, что мельница работала весь круг
лый год одним крестьянским зерном.

Вот на эти 6 предприятий можно рассчитывать при комбинировании промыш
ленности, с основным капиталом в 162384 рубля, с количеством рабочих в 270—280 
чел· Чистого дохода в год (без мельницы № 15) можно извлечь 40.854 рубля. На 
оборудование потребуется долгосрочного кредита’9—10 тысяч рублей. На заготовку 
сырья—(шерсти) краткосрочного кредита 14—15 тысяч рублей. Следовательно, помимо 
всего, мы могли бы ожидать чистого дохода в год 20864 рубля. Оговариваюсь, считал 
без арифмометра и логарифмированной линейки, но пусть проверит Окрпромотдел, 
имеется ли возможность комбинировать такие предприятия. Наше -мнение, что комби
нировать необходимо. В рассчетах я , мог ошибиться, да если бы у нас на службе 
находился и универсальный райтехник—и тот, пожалуй, ошибся бы.

Кроме промышленности, в районе имеется коммунальных домов па 100.000 руб
лей, школы, больницы, дороги, мосты—и все это имущество стоит до полумиллиона 
рублей. Следовательно, районное хозяйство—3М миллиона рублей. А тут говорят: имей 
техника, да будь изворотливым, мало того—докажи, что сам район может создать
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Району необходимо иметь одного—двух спецов по экономике и механике, да. 
технический аппарат, хотя бы на половину меньше, чем в Промоделе. Если в ближай
шее время это в нашем районе не будет налажено, то с дачей элек^оэнергии в ряд 
селений кустарничество в районе возрастет, хотя у нас его и так порядочно, район
ные же предприятия будут оставаться на консервации. Надо к тому же сказать, что· 
землеобеспеченность крестьянства района недостаточна, и предложение рабочей силы, 
неквалифицированной и среднеквалифицированной, всегда в избытке. А потому надо 
с этим вопросом спешить. Перспективы комбинирования райпромыгаленности—налицо.

А. Г. Стенин.

Лесоустройство в Бисертском районе.
Необходимо лесоустройство и в первую очередь в дачах концессионных заво

дов, в частности, Бисертской дачи.
Без лесоустройства очень трудно более точно сказать о состоянии дачи па 

основе данных прошлых лет.
Бисертская дача находится в следующем состоянии:
Плошадь дачи—89816 десятин, из них передано населению района, как земли., 

с/хозяйственно го пользования, с произростающими кустарниками,— 42506 дес.; к пе
реводу в леса местного значения—3901 десятина, необлесившейся неудобной 6432 дес. 
Остается покрытых лесом 36977 дес., из них лиственной породы до 2О°/о.

Принимая оборот рубки лесов: хвойных в 100 лет и лиственных в 50 лет, гу
бить ежегодно можно только 419 десятин, а трест . «Гормет», эксплоатируя ранее 
дачу, определял годовую вырубку в 610 дес., делая значительное превышение, чего 
допускать дальше нельзя.

Основная забота должна быть о сохранении и устройстве дачи: подбор мерт
вого леса и очистка лесосек; но последняя работа идет очень медленно, и открытый 
кредит в 1087 руб. до сих пор не использован.

Лесная охрана слаба. Лесная стража малограмотна. Не знают советского строи
тельства и задач своего профсоюза. На культработу нужно обратить особое внима
ние. Необходимо усилить работу производственных совещаний (в области перераспре
деления обходов и об'ездов, назначения мест порубок, постройки кордонов и пр.).

3-й пленум Райисполкома, по докладу лесничего ДЕВЯТОВА о состоянии 
Бисертской дачи й лесопользовония в лесах местного значения, вынес решение про
сить Окрисполком годовую вырубку в Бисертской даче установить не в 610 дес., 
а в 400. В ближайшее время провести лесоустройство одновременно и в лесах мест
ного значения, дпя чего создать фонды при с/советах, выделяя проценты отчисления 
от отпускаемой древесины из лесов места, значения и произрастающих па сель.-хоз. 
угодиях, привлекая к этому ККОВ‘ы и кооперативные организации. Усилить кон
троль за рациональном отпуском древесины в земобществах и ввести однообразную 
систему учета и отчетности в лесах местного значения с соответствующими тарами 
за древесину.

Горин.

Надо помочь темным марийцам.
Статистика сельского ЗАГСа при нацменовских с/советах.
Регистрация по ЗАГСу ведется календарным годом, т. е. с 1-го января и по- 

1-е января следующего года. По Ст. Бухаровскому с/совету, Бисертского р-на, насе
ление в большинстве нацменовское—из марийцев и татар. Но в,регистрации фигури
руют в большинстве марийцы. На 1-е июля с. г. зарегистрировано рождений 37, смер

тей 30. Это—за полгода. Регистрируются неохотно обе нации: стало быть, еще есть 
укрытия смертей, так как рождения регистрируются охотнее. За июнь месяц было 
так: рождений 3 и смертей 13.

Что же будет дальше?
Марийцы вымирают. Вымирают, главным образом, от собственной темноты. 

Марийцы не признают медицины. Почти поголовно больны трахомой и тщедушны. 
Но все равно твердят, что они такой народ, что медицина им во вред. Стараются 
убедить, что они пробовали неоднократно, но им бывает хуже, если сходят к врачу. 
А лечиться надо, говорят, дома: служить каким-то духам и просить пощады от кол
дунов. Даже принято не умываться в то время, пока болят глаза, а то, говорят; 
будет хуже, и можно ослепнуть совсем. Увлекаются в то же время алкоголем.

Г. Зяблицев.
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Поменьше организаций.
В деревне, со времени окончания гражданской войны, наплодилось столько 

различных, а порою и однородных организаций, что возникает серьезный вопрос о их 
сокращении. Например, в нашем Глинском сельсовете имеются следующие организа
ции и добровольные общества: 1. Авиахим, 2. Мопр, 3. ОДН, 4. Ячейка безбожника, 
5. O-во друзей леса. Секции при сельсовёте: 6. Кулыурно-просветите.льн., 7. Сельско-. 
хозяйствен., 8. Финансово-налоговая, 9. Труда и Собеса, 10. Торгово - кооперативн., 
11. Местного хозяйства и благоустройства. При избе-читальне: 12. Драмкружок, 
13. С.-х. кружок, 14. Селькоровский, 15. Естественно-научный, а дальше пойдут уже 
профсоюзы, пожарные дружины и разные комиссии и подкомиссии для проведения 
различных кампаний.

А если взглянуть на работу каждой организации, то мы всюду будем находить 
общие места. Это: общее собрание, на котором непременный вопрос: распределение 
обязанностей и наречение плана работы и чуть-ли не на этом заканчивается работа. 
А порой и этого не бывает, и все значится лишь на бумаге.

Из перечисленных выше организаций можно отметить лишь работу с.-х. секции 
и драмкружка, а па остальных хоть сейчас крест ставь. Чем все это об‘яснить? Или 
нет деревенского актива, который бы поддержал работу? Нет. Актив есть, отрицать 
нельзя, но вопрос в том, что надо уметь использовать имеющийся актив. Около 
15 организаций, и если разверстать имеющийся актив на число организаций, то при- 
дется по полтора человека на организацию, из чего видно, что члены перегру
жены до невозможности они издерганы собрание идет за собранием и опять собрание, 
а разве эти собрания не отбивают охоту к работе.

Такое ненормальное явление обязывает задуматься над ним. Нужно во что бы 
то ни стало произвести сокращение этих организаций. Нужно оставить только жиз
ненные и необходимые для деревни организации.

Нужно и вышестоящим организациям отказаться от навязанного насаждения 
разных организаций. На моих глазах был такой случай: .сельсоветом была получена 
-бумажка из Райисполкома об организаций об-ва друзей леса. Президиум рассматри
вает этот вопрос, один член президиума говорит, что нужно воздержаться от органи
зации этого общества, так как у нас имеется и без того много организаций, и что это 
общество может заменить с.-х. секция сельсовета.

Ио остальные не согласились, дескать, перед Райисполкомом неудобно, и по
становили организовать.

Но что из этого будет?
Кувалда.

Как не следует экономить.
С.-Уткинскьй завод, принадлежащий тресту «Гормет», работает больше водой 

пруда (пруд имеет в длину до 7 верст, воды до 7 арш.)
Но пиуду на баржах с помощью моторной лодки перевозятся псе грузы для 

завода со ст. Утка 3 -У. ж. дор.
Плотина ветхая, требует капитального ремонта, грозит промывом, при котором 

могут быть снесены все сооружения завода,’ а также и часть селения «Легушья, 
которое расположено даже ниже уровня основания плотины.

Наводнение, происшедшее весной нынешнего года, было предупреждением 
заводоуправлению—и очень внушительнйм : сорвано 12 саженей сильного моста у 
прореза для спуска вешней воды, чем стены завода подвергнуты действию воды с 
-одной стороны.

На это обстоятельство внимание заводоуправления было обращено как 
местными парт-срветскими организациями, так и стенгазетой.«Толкач». Говорилось о 
том, что нужно отремонтировать мост пли в крайнем случае сделать какое-нибудь 
загромождение, предохраняющее стены завода от разрушения подмывом воды. 
Последнее мероприятие потребовало бы расхода ни в коем случае не больше пяти
сот рублей.

Заводоуправление в лице директора т. Пантелеева отвечало, что средств нет, 
что «Гормёт» не разрешает расходовать без сметы и т. д.

Прошедший сильный ливень 21 июня дал себя почувствовать, и горные 
речки, впадающие в пруд, наполнили его водой до таких пределов, каких не запом
нят старожилы.

Положение создалось опасное. Пустить воду—рискованно, держать ее в пруду 
■—еще хуже. Пустили.

Утром в 5 часов 22 июля водой подмыло стены доменного двора, и она рух
нула в яму, выбитую водопадом, до 6 саженей глубины, т. к. сливного моста нет, 
и вода падает с высоты.
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•
Райисполкомом была создана специальная комиссия для работы по охране 

плотины от прорыва, по распоряжению которой сделаны кой-какие укрепления при 
помощи населения, и плотину удается удержать, но расходование средств, которого 
можно было избежать, необходимо: нужно оплатить рабочих, работающих по укреп
лению плотины и стен завода от размыва, на восстановление рухнувшей стены 
потребуется тысячи рублей, когда всего этого можно ; было избежать, своевременно 
затратив 500 рублей.

Так экономить средства тресту «Гоцмет» не следует, а заводоуправлению надо 
требовать разрешения на расход настойчивее, если это вызывается подобной необхо
димостью.

И вполне справедливо негодование рабочих и населения, а также и разго
воры: «сэкономили копейку, проиграли рубли».

Кому следует, нужно на все на это указать тресту «Гормет».
С. П.

На детской площадке.
Яркое солнечное утро.
В саду имени Воровского слышится шум нескольких детских голосов: до

школьники собрались на свою площадку.
Из помещения выходит руководительница площадки — Комсомолка, только-что 

окончившая семилетку. Усаживает детей на скамейки. Помогает ей 14-летняя 
пионерка, воспитанница дет/дома.

Каждому ребенку хочется сесть поближе к «тете Тоне».
Начинается перекличка. Всех записавшихся—104 ребенка. Явилось 56 человек. 
Перекличка окончена.
Дети играют, детская песенка «Каравай» привлекает прохожих, смотрят в 

щели забора сада, некоторые заходят в сад.
Игры кончаются. Старшая группа идет в помещение, садятся за большим; 

столом, вырезывают из бумаги ведра, лопатки, лейки. Руководительница рассказы
вает, для чего нужны такие инструменты.

Перед завтраком дежурная девочка, 6 лет, обходит вокруг стола, смотрит, 
чистые ли руки, делает предупреждение: «руки на штол не класть».

Родители о площадке отзываются хорошо, на одном родительском собрании 
мать одного ребенка заявила «мой сынишка как стал ходить на площадку, то дома, 
стал себя держать лучше, утром обязательно моет лицо и уши сам, что раньше 
приходилось заставлять с трэдом».

Вот жаль, что ненадолго открыта — до 1-го сентября. Желательно бы закре
пить в детский сад на зиму.

Средств мало! Профсоюзные и кооперативные организации не помогают, а 
РИК из ассигнованных по смете йа детскую площадку сумм содержит пионер- 
работника.

Стенкор П. Гусев.

Споры о с.-х. налоге на 1926-27 год.
(Бисертский район).

Подготовка к новому с.-х. налогу в Бисер'тском районе началась заблаговре
менно. Для всестороннего обсуждения было созвано в июне месяце совещание из 
предсельсоветов, секретарей и представителей от населения. На совещании было очень 
много прений на счет наложения по отдельным с/советам. Некоторые из предс/сове- 
тов, как, например, Зуевского и Кленовского, указывали, что одинаковая норма 
доходности для всех с/советов неправильна, а поэтому следует возбудить пред окру
гом ходатайство о перераспределении суммы доходности с 1 десятины между с/сове- 
тами, в их с/советах понизить, а в других повысить, и т. д.

Представители Рика и райагроном доказыгали, что эта мера не вызыга^тоя 
необходимостью.

Представители от населения вполне присоединились к этим доводам^ так па- 
пример, кре!Тьянини дер. Зуевки Феденев, представитель как бы «малодоходного»· 
с/совета, сказал: «новый с./х. налог вполне правилен и ничего не нужно менять,, 
р.се мы. крестьяне, в с советах находимся в одинаковых почти условиях».

Феденев—средняя, исключительно занимается только с./х-воч. ,
Совещание согласилось целиком с распределением в округе.
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Многие представители указывали, что сумма доходности с 1 десятины посева 
и покосов высока, особенно, если сравнить с местами более плодородными, как ря
дом Ачитского района Кунгурского округа и др.

На это представитель Киргишанского с/совета крестьянин Шашмурин сказал: 
«плохой земли нет, а есть плохие хозяева, а поэтому указывать на- это не следует». 
Другие крестьяне также указывали, что в прошлом году многие крестьяне в районе 
выручили от продажи клеверных семян приличный доход, например, с 1 десятины по 
300 рублей, тем, следовательно, на несколько лет увеличили доходность с 1 де
сятины.

Все эти примеры говорят за то, что крестьянство начинает все больше 
и больше понимать и вникать в строительство своей советской власти, и не слышно 
уже резких выпадов против налогов, как это было 2-3 года тому назад. Теперь же 
редко кто выскажет недовольство.

Но тем не менее на этом нельзя успокаиваться; надо раз‘яснять среди кресть
янства о значении с./х. налога, о своевременной уплате, о выявлении злостных укры
вателей об'ектов обложения и проч. На это следует обратить внимавие и поставить 
за правило, всем организациям и работникам, как можно детальнее и проще, понятнее 
объяснять крестьянству важность и значение налогов вообще, в частности и с./х. на
лога. Тогда только можно надеяться, что на этом фронте будет благополучно, и кре
стьянство само будет стремиться помогать выполнить все задачи, проводимые совет
ской властью, уплатой с./х. налога полностью и в срок.

Е. Андреев.

Крестьянские субботники-
25 июля в деревне Накоряково, Бисертского района, крестьяне, по призыву 

с/совета, устроили субботник. Участвовало 40 человек. Построили мост, закрыли 
хворостом и соломой от сырости приготовленные самим же крестьянством бревна на 
постройку школы. Приготовили, вывезли свежий материал и построили пожарный 
сарай (депо).

Крестьяне деревни Киселевки, Бисертского же района, построили и,отремонти
ровали несколько мостов и строят ствоими силами школу, исправили заново обще
ственный ключ и прокопали по деревне заново водосточные канавы.

Хозяйстненнаи самодеятельность накоряковцев и киселевцев растет. Нужно 
в этом подтянуться другим с/советам и крестьянским обществам Бисертского 
района.

Местный.

Развнтие пчеловодства в округе— 
в опасности.

Пчеловодство в Свердловском округе существует издавна в виде 
колодного и бортевого, рамочное же пчеловодство появилось около 
45 лет назад.

В 1926 году в округе значится 1200 пасек, имеющих пчел в 4200 
ульях и 2000 в колодах и бортях. Пасеки в 1-5 семей пчел составляют50%, 
в 6-10 ульев—20%, остальные пасеки свыше 10 до 30 ульев. Больших 
промышленных пасек в 50-70 семей пчел не больше десятка.

За последние 5-6 лет количество пасек увеличилось на 100 %. 
Пчеловодство в округе составляет подсобный заработок в крестьянском 
хозяйстве и при нормальных условиях дает в среднем в лето 16-20 ки
лограммов меда с улья или 4-8 с колоды и борти, а также 1-2 фун. 
воску, но т. к. большинство пасек плохо оборудованы, а также и плохо 
обслуживаются, то и приносят доход незначительный и непостоянный. 
Пасеки с надлежащим оборудованием и уходом в хорошие годы дают 
меда от 3-х до 6-8 пудов с улья.

Главная польза от пчел в сельском хозяйстве та, что они значи
тельно повышают урожай многих с/х. растений опылением цветов при 
сборе меда.
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К настоящему времени в округе имеется — одно пчеловодное обще
ство, 10 товариществ, 4 артели и 6 показательных пасек, небольшой 
музей и библиотека при Свердловском Доме Крестьянина.

Весна и начало лета настоящего года оказались неблагоприятны 
для пчеловодства в округе. Пчелы не обеспечили себя медом на безвзя- 
точное время, а рядовой пчеляк не смог помочь им сахарной подкорм
кой. С такими пчелами мало надежды и в хороший медосбор, в этом же 
году пчелы не в состоянии использовать время взятка по своей 
малочисленности. Для хорошего сбора меда потребуется продолжительная 
теплая погода до конца августа, но это здесь не часто бывает, и заранее 
предугадать ее невозможно, а потому впервые вводимый в этом году на
лог на пчел может неблагоприятно отразиться на пасеках и задержать 
их количественное развитие, в особенности — колодных и бортевых, 
которым предстоит пережить затруднение с уплатой лесного сбора за 
подвеску колод в лесах Госфонда, т. к. У пчеловодов в течение многих 
лет развешаны в лесах десятки и сотни колод и бортей для случайного 
поселения в них бродячих роев. Большинство этих колод остается много 
лет пустым, и ежегодная оплата их заставит пчеляка их снять, а это 
лишит выходящие рои жилища, приспособленного к условиям ураль
ской зимы, и обречет на гибель сотни роев, служащих главным источни
ком распространения пчеловодства в округе.

Сложившиеся обстоятельства для пчеляка - колодника заставляют 
его немедленно переходить на рамочное пчеловодство, но дорого'вйзна 
пчеловодного инвентаря, отсутствие технических знаний, наглядного при
мера или инструкторских указаний мешают этому, а в результате пче
ловодство^ должно сокращаться. На эти обстоятельства следовало бы об
ратить внимание заинтересованным в развитии пчеловодства органами 
придти на помощь пчеловодам округа путем устранения или ослабления 
причин как по оплате колод в лесничество, так и по выполнению сель
хозналога. Во всяком случае оставлять пчеловодство в нынешнем поло
жении нельзя.

Пчеловод.



В Президиуме Окрисполкома.
О построении местного бюджета на 

1926 27 год. Президиум Окрисполкома 
нашел, что ввиду ограниченного роста 
бюджета на будущий год, особо важное 
значение приобретает правильное и це
лесообразное направление этого роста 
при планировке расходной части бюд
жета. Рост бюджета следует обратить 
главным образом на расходы по каче
ственному улучшению существующей 
сети местных учреждений и на восстано
вительно-производственные расходы, со
храняя в основном существующую сеть 
и штаты учреждений, состоящих на ме
стном бюджете.

Окротделам и Райисполкомам при со
ставлении бюджета на 1926-27 г. предло
жено:

а) сосредоточить все внимание на пол
ном и всестороннем выявлении доходных 
источников и правильном их отражении 
в бюджете;

б) положить в основу исчисления ра
сходов фактически-существующую сеть 
и штаты местных учреждений;

। в) добиться максимального сокраще- 
। ния расходов на административные 
| нужды, как путём сокращения иумень- 
I шения штатов, так и др. расходов по 
I ним;

г) обеспечить за счет сокращения 
административных расходов увеличение 
расходов восстановительно - производ
ственного характера: на строительство и 
ремонт школ, дороги т. д.; .

д) точно соблюсти установленные ниже 
сроки проведения бюджетной кампании.

Райисполкомы при построении расход
ной-части райбюджетов, а Окротделы 
при составлении расходных смет на 

1 1926-27 год должны исходить из общего 
' наметившегося на будущий год роста 
। доходов, примерно в 15 проц.

Календарный план бюджетной кампа- 
: нии на 1926-27 год. Календарный план 
। бюджетной кампании на 1926-27 год 
1 установлен следующий:

20/УП—5/Ш.

10 VIII.

1 IX—7 IX

8/IX—18 IX

20/IX

— Составление и рассмотрение в Райисполкомах райбюджетов; 
составление Окротделами доходных и расходных смет по окруж
ному и городскому бюджетам.

— Представление в бкрфинотдел райбюджетов исмет Окротделов 
(б дни по указанию Окрфннотдела).

- 20,УШ— 28.'У1П.--Рассмотрение Райбюджетов и смет Окротде
лов Междуведомственной Бюдж. Комиссии.

— Рассмотрение городского бюджета в Горсовете и своды Рай
бюджетов по Округу, рассмотрение городского и окружного 
бюджетов в Окрисполкоме.

— Окончательная проработка материалов по бюджету для пред
ставления в Облфинотдел.

— Представление свода местбюджетов округа в Облфинотдел.

Местные районные ярмарки в Сверд
ловском округе. Президиум Окриспол
кома признал целесообразным функцио- 

пиров шие следующих местных районных 
ярмарок в Свердловском округе:

Местонахождение
Район 

Белоярский 
Егоршинский 

»
»
»

Каслинский
»

Селение
с. Логиновское
с. Мироновское 
ст. Егоршино 
е. Шогринское 
с. Покровское 
Каслинский зав

Название ярмарки
«Логиновская» 
«Мироновская» 
«Егоршинская» - 
«Шогринская» 
«Покровская» 
«Петровская» 
«Сборная»

Время проведения 
ярмарки

20—26 ноября 
13—15 декабря 
1—- 6 ноября

18—20 декабря 
18—20 января 
4—11 июля

Недельная - пе
реход в февра
ле — начале 
марта



няя» (старое)

24
паплки^
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№№ Местонахождение 
район Селение Название ярмарки

ЯВМКИШШВЖЯИВ

Время проведения 
ярмарки

8 » » «Рождественск. 7—13 января
9 Кыштымский Кыштымск. зав. «Кыштымская» 12—18 сентября.

10 » с. Губернское «Октябрьская—Михай- 21—23 ноября
лоьск. (старое)

11 Михайловский Шемаха зав. «Сергинекая» 8— 9 октября
12 » д. Уфимка «Казанская» 4— 5 ноября
13 » с. Тюльгаш «Ивановская» 24—25 ноября
14 » Михаилов, зав. «Сретенская» 14—15 февраля
15 » » Смычка — «Вознесен- 2-х дневная—пе-

ская» (старое) реход на я в 
июне

1.6 » Шемаха зав. «Троицкая» 2-х дневная—пе-
реходная в 
июне

17 » с. Тюльгаш «Красный Пахарь-Ива- 6— 7 июля
новская (старое)-

18 » д. Уфимка «Нива —■ Казанская» 21—22 июля
(старое)

19 » Михайлов, зав. «Урожай - Богород- 20—21 сентября
ская» (старое)

20 Невьянский г. Невьянск Июльская - Петров- 7—13 июля
ская (старое)

21 Режевской с. Глинское «Никольская» 16—20 декабря
22 » » «Никольская« ’ V ■
23 Ст. Уткинекий ст. Уткинский 3. «Им. Володарского- 21—23 мая

Никольская» (стар.) 17—19 декабря
2 » Сылвинский зав. «Январьская - Рожде- 1-^- 7 января

ственская» (старое)
25 II.-Петровский II.-Петровен, з. «Ураимская - Весен- 12—20 марта

няя» (старое)
26 » » «Крестьянская - Осен- 15—-20 сентября-

Районным Исполнительным Комите
там предложено обратить должное вни
мание на развитие районных ярмарок, 
содействуя увеличению их товаро
оборота.

Обединение операций по лесозаго
товкам. Все операции по лесозаготов
кам,ведшиеся до сего времени параллель
но Лесозагом, Окрзу и Лесопромтреетом, 
объединены в окружном лесопромышлен
ном тресте.

Реорганизация лесозаготовительного 
дела проведена на следующих общих 
основаниях:

а) лесозаготовки, ведущиеся аппаратом 
Лесозага Окрзу, передаются Лесопром
тресту со геем наличным штатом сотруд
ников, всеми неиспользованными лесо
секами, всеми заготовленными лесома
териалами, как в лесу, так и на скла
дах при жел. дор., по состоянию на 
1-е августа 1926 года;

б) Лесопромтресту передаются, также 
по состоянию на 1/УШ—26 г., все обяза
тельства Лесозага, относящиеся к ле
созаготовкам, передаваемым Лесопром- 
тресту;

в) Лесопромтресту передается имею
щийся в г. Свердловске склад лесомате
риалов со всем штатом сотрудников, 
оборудованием и пр., также по со
стоянию на 1/УШ— 26 г.

г) на Лесопромтрест возлагается точ
ное выполнение производственной про- 

) граммы, намеченной Лесозагом попере- 
: даваемым лесозаготовкам, а, равно, и 

принятых Лесозагом обязательств по 
поставкам лесоматериалов.

Смена управляющего Промкомбина 
том. Ввиду откомандирования т. Пу- 
занова для работы в Уралсовнархг ~ е- 
управляющим Промкомбинатом наз а- 
чен т. Сурин.

Упразднение должности уполномо 
ценного Уралоблсуда по Свердловскому 
округу. На основании постановления 
Президиума Облисполкома от 5 маяс.г.. 
Президиум Окрисполкома постаногил 

; упразднить должность уполномоченного
Уралоблсуда по Свердловскому округу. 

: Все функции уполномоченного пере- 
| даются председателю постоянной ду- 
[ дебно-касационнной сессии У ралоблсуда 

по Свердловскому Округу. Судебно-след
ственный аппарат, обслуживающий 

{ округ, переходит полностью в ведение 
' председателя сессии.

Субвенции центром отпущены не бу 
дут. В виду того, что субвенции по
местному бюджету в 1926-27 г. центром 
отпущены не будут, бюджет округа дол
жен быть построен с учетом лишь ме
стных доходных поступлений. В связи 
с этим Президиум Окрисполкома указал, 
что составление бюджета на 1926-27 год. 
должно производиться с величайшей 
тщательностью как в отношении расход
ной части бюджета, так и особенно в·.
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определении новых доходных источни
ков. Необходимые сокращения расходов 
по местному бюджету должны быть про
изведены за счет уменьшения перво
начально установленного фонда зарпла
ты, при непременном условии сохра
нения существующих ставок зарплаты,

Силикат-трест. В состав органи
зуемого окружного треста силикатно- 
химической промышленности («Силикат- 
трест») вошли состоявшие в ведении 
Промкомбината предприятия:

1. Кирпичный зав. № 1,
2. » » № 2,
3. » » № 3,
4. » « № 4 («Огнеупор-

ный»).
5. Воздвиженский стекольный завод,
6. Фабрика «Уральский Алмаз»,
7. Каменбломня,
8. Красочный завод «Охра»,
9. Фабрика «Стеклограф».
Средства, необходимые для выполне

ния основного и оборотного капиталов 
Силикат-Треста покрываются следую
щим образом:

а) затоаты на восстановление основ
ного капитала, в сумме 116 тыс. руб.— 
за счет аммортизационных отчислений 
1926-27 года и долгосрочного кредита:

б) суммы на достройку нового кир
пичного завода в размерю 477 тыс. руб.—■ 
за счет долгосрочной банковской ссуды, 
покрываемой аммортизационными отчи
слениями и прибылями нового кирпич
ного завода в период 1927-1928— 
1931-1932 г. г.,

в) оборотный капитал Силикат-Тре
ста, определяемый в сумме 480 тыс. руб., 
из части наличия оборотного капитала 

Промкомбината, в размере 425 тыс. руб. 
и условно из прибылей Промком^и- 
ната за 1925-26 год, в размере 55 тыс. руб.

Ориентировочная производственная 
программа треста |на 1926-27 год наме
чена в сумме 1.231.000 р., при чем нак
ладные и торговые расходы на первый год 
не должны превышать 14,9 проц, себе
стоимости. Прибыль Силикат-треста па 
1926-27 год ориентировочно определена в 
сумме 146.000 р. (без нового кирпичного 
завода с произведет, по сухому способу).

О присвоении Кирпинской школе пер 
вой ступени имени В. И. Ленина 
Невьянский Райисполком обратился в 
Президиум Окрисполкома с ходатай
ством о присвоении открытой в день 
1 мая в селе Кирпино школе 1-й ступе
ни имени В. И, Ленина. По этому во
просу Президиум Окрисполкома вынес 
следующее- постановление: «считать воз
можным возбуждение перед центральной 
комиссией по увековечению памяти 
В. И. Ленина ходатайства о присвоении 
Кирпинской школе 1-й ступени имени 
В. И. Ленина лишь в том случае, если 
Окроно и Невьянским Райисполкомом 
будут практически осуществлены меры 
к тому, чтобы названная школа явилась 
образцовой и могла заслуживать такою 
наименования.

Опытная дорога между селами Ара- 
миль и Бобровским. Президиум Окр
исполкома постановил согласиться с 
проектом устройства Уралолесом опыт
ной грунтовой дороги машинным спосо
бом между селами Арамиль и Бобров
ское.

Дороги окружного значения. Утвер
жден следующий список дорог окруж
ного значения:

1. Исетский тракт

2. Маук-Баженовский тракт
3. Реж-Баженовский
4. Певьянско-Режевской
5. Шале-Невьянский тракт

6. Нязе-Петровский тракт
7. У фал ейский
8. Горнощитский тракт

С 3-й версты Сибирского тракта до

9. Михайловский тракт

границы округа.........................кил. 40, 1
Ст. Баженове, стан. Маук ..... кил. 88 — 
Режевской зав., ст. Баженово . . .кил. 79 — 
Невьянский зав.. Режевской зав. . .кил. 79,84 
Ст. Шаля Пермской, ж. д. Невьян

ский завод................................ кил. 109,34
В.-Уфалей, Н.-Петровен, ключи . . кил. 66, О 
В.-Уфалей и Н.-Уфалей.....................кил. 27х О
Гор. Свердловск, Полевской завод,

В.-Уфалейский зав. г. Кыштым.
Карабашский завод ..... кил. 193, 0

Ст. 58 кил. Н.-Петровского тракта, 
Михайловский зав., Н.-Серги, 
село Гробозо; Староуткинский 
зав., Шайтанский зав..... кил. 181,50

Состояние урожая по Округу неблаго
приятно. По докладу окружной экспертной 
комиссии, Президиум Окрисполкома на
шел, что в связи с неблаприятными мете
орологическими условиями в июле, состоя -

Итого...................кил. 863,78,
с общим грузооборотом 
92.700 тонн -километр.

ние хлебов на 1-е августа, по сравнению- 
с предыдущим периодом, ухудшилось. 
Сенокос начался и происходил в дальней
шем при неблагоприятных условиях, на
блюдался сеногной. Наблюдается уборка
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посева овса на корм скоту, ввиду отсут- 
стгия в овсе зерна (не произошло налива).

Постройка Свердловской электростанции 
ведется успешно. По докладу т. Канто
ровича о ходе работ по постройке Сверд
ловской электростанции, Президиум Окр- 
псполкома признал, что постройка электро
станции велась и ведется успешно. За
держки в выполнении к сроку работ вы- 
з ¡чаются исключительно невыполнением 
к сроку заказов заводами—поставщиками 
электрооборудования. Вследствие этого 
решено просить Уралоблисполком и Урал- 
облсовпархоз воздействовать на ГЭТ в 
смысле обеспечения выполнения им зака
зов электростанции к последним установ
ленным срокам, чтобы с осени текущего 
года станцию можно было пустить в ход.

Президиум Окрисполкома одобрил по
становление Президиума горсовета о том, 
что ы в первую очередь освещение было 
дано Верх-Исетскому заводу.

О деятельности коллективов безработ
ных В работе правления коллективов 
6(3 лботных имеются некоторые достиже

ния—как в деле предоставления безработ
ным работы, так и в деле поднятия их 
квалификации. Президиум Окрисполкома 
поручил Промотделу и Горсовету иметь 
постоянное наблюдение да работой кол
лективов и оказывать им возможное со
действие. В то же время Президиум поста
новил обратить внимание Отдела Труда на 
обнаружившуюся неспособность состава 
комитета биржи труда осуществлять фак
тическое руководство и организацию рабо
ты коллективов безработных, а также от
сутствие достаточной постановки учета, 
отчетности и плановости в работе коллек
тивов. Отделу труда поручено разработать 
конкретные меры, обеспечивающие устра
нение указанных недочетов.

Качество продукции Промкомбината 
улучшается. Президиум Окрисполкома 
признал, что, хотя налицо и имеются не
которые достижения в деле улучшения 
качества продукции Промкомбината, тем 
не менее качество некоторых групп про
дукции еще недостаточно высоко, в осо
бенности групп: силикатной, химической 
и с.-х. машин.

Снижение розничных цен.
случае причин невыполнения директив по 
снижению цен, привлекая виновных в не
исполнении таковых к судебной ответ
ственности.

4. Учитывая высоту цен на масло, при
знать необходимым поднять перед Урал- 

I облисполкомом вопрос об урегулировании 
снабжения маслом рабочею населения, 
установления твердых отпускных оптовых 
и розничных цен и выделения торговым 
организациям кредитов на маслоснабжение; 
Составление докладной записки возложить 
на Окрвнуторг.

5. Поручить окружной комиссии по про
ведению режима экономии на ближайшем 
заседании рассмотреть результаты прове
дения режима экономии Свердловским 
ЦРК, Уралторгом и ТПО.

б. Обратить внимание Уралстатуправле
ния на необходимость улучшения работ 
по выявлению фактической стоимости бюд
жетного набора, в частности на включение 
в наб 'р ассортимента товара, фактически 
обращающегося на рынке и, учитывая 
действительные рыночные цены, в соответ
ствии с качеством и сортом каждого 
товара.

Заслушав сообщение Окрвнсторга о ре
зультатах исполнения директив по сниже
нию розничных цен государственной и 
кооперативной торговлей, Президиум Окр
исполкома постановил;

1. Признать в целом недостаточно пол
нее проведение торговыми организациями 
кампании по снижению розничных цен. 
При чем имеющееся некоторое понижение 
цен нельзя отнести в полной мере к ре
зультатам мероприятий самих торговых 
организаций.

2. Обратить внимание торговых органи
заций на необходимость принятия мер к 
снижению цен на кожтовары, в частности, 
особенно обувь, и металлоизделия, а также 
на выполнение установленных предельных 
наценок.

3. Предложить Окрвнуторгу углубить 
работу по выявлению результатов сниже
ния ц^н в округе и городе путем факти
ческой проверки снижения расходов госу
дарственными и кооперативными и торго
выми организациями, и установить тща
тельное наблюдение ба выполнением тор
говыми организациями предельных наце
нок·,. с выявлением в каждом отдельном

О работе выдвиженцев.
По докладу зав. орготделом Окриспол- 

жома т. Рябинина о работ.) выдвиженцев, 
работающих в окружных организациях, 
Президиум Окрисполкома вынес следую
щее постановление:

I. ответить, что в общем выдвижение 
рабочих и крестьян на окружную работу 
дало положительные результаты: выдви

женцы проявляют интерес к порученному 
им делу, активность в понимании своих 
задач и их осуществлении, наличие связи 
большинства выдвиженцев с выдвинув
шей их массой.

2. На ряду с этим отметить недостаточ
ность внимания со стороны руководителей 
некоторых учреждений к работе выдви-
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женцев, перегрузка их канцелярской ра
ботой, с другой стороны недостаточность 
связи отдельных крестьян выдвиженцев 
с выдвинувшей их массой.

3. Предложить всем Заведывающим Отде
лами Окрисполкома:

а) уделять больше внимания работе вы
движенцев своих отделов, создавая в аппа
рате необходимые условия, обеспечиваю
щие нормальную и продуктивную работу 
выдвиженцев;

б) привлекать выдвиженцев на техни
ческие, производственные и другие сове
щания в Отделах и на местах вне Отде
лов, привлекать к практической прора
ботке отдельных вопросов, связанных с 
деятельностью Отдела и т. д.

4. Установить, как правило, присут
ствие выдвиженцев всех Отделов на засе
даниях Президиума и Пленума Окриспол- 
кома.

5. Предложить всем Райисполкомам 
установить систему работы выдвиженцами, 
как по созыву их совещаний, изучению 
работы и всемерной помощи в работе, вы
движенцев.

6. Предложить Орготделу Окрисполкома 
продолжать изучение работы выдвижен
цев, распространив это изучение п на 
выдвиженцев низовых советских органов.

7. Ввести регулярные совещания выдни- 
женцев не реже одного раза в месяц.

В Горсовете.
О работе Жилсоюза. Заслушав доклад 

т. Чермянинова о работе Жилсоюза, 
Президиум Горсовета нашел, что, несмот
ря на тяжелое хозяйственное состояние 
Жилсоюза и проистекающую отсюда не
достаточность снабжения жакт'ов строи
тельными материалами, работа жилко- 
опеоации по городу значительно оживи
лась.

Президиум Горсовета постановил:
1. Предложить Жилсоюзу уси

лить' организационную работу в части 
ревизионно-инструкторского обследова
ния кооперативов, сбора паевых взносов 
и специальных отчислений на хозяйствен
ные нужды; дальнейшего вовлечения 
членов в Жилкооперацию, стремясь при 
этом возможными мерами к орабочина- 
нию состава ЖАКТов.

2. Усилить наблюдение за правиль
ным использованием ЖАКТ'ами своей 
жилплощади, для чего выработать руко
водство по ведению домового хозяйства.

3. Усилить снабжение Жилкооперати- 
вов строительными материалами.

4. Обратить внимание Комбанка на 
упрощение существующего порядка по 
разрешению ссуд ЖАКТ‘амп и на уско
рение их выдач.

5. Поддержать ходатайство Жилсоюза 
о выдаче ему долгосрочных Ссуд: из 

средств Наркомфина 10000, Облкомсода 
20000 и Всекобанка 10000 сроком от 5 — 
7 лет на льготных условиях.

6. Предложить Правлению Жилсоюза 
приступить к разработке плана кредито
вания Жилкооперативов на 26/27 год.

7.· Призвать всех членов и кандидатов 
Горсовета к активному участию в про
водимой Жилсоюзом кампании по вовле
чению населения в жилищно-кооператив
ное и коллективное строительство.

К вопросу о замене ночных уличных 
сторожей милицией. Принимая во вни
мание экономическую слабость Жакт ов 
и населения, Президиум Горсовета на
шел замену ночных уличных сторожей ми- 
лицией(за счет населен.) несвоевременной 
Окрадмотделу предложено обратить вни
мание на качественное улучшение сто
рожевой охраны в части подбора соот
ветствующего состава сторожей и выяс
нить вопрос о возможности снабжения 
их оружием.

0 детских производственно воспита
тельных мастерских. Дальнейшее суще
ствование учебно-производственных ма
стерских признано Президиумом Горсо
вета желательным и необходимым.

На будущий бюджетный год смето”! 
предусмотрено обслуживание 160 учени
ков подростков.

Перспективы горбюджета на 1926 27 опе
рационный год. Рост доходной части город
ского бюджета на 1926-27 операционный 
год предвидится настолько незначительный, 
что все потребности полностью удовлетво
рены быть не смогут. В виду этого Пре
зидиум Горсовета признал целесообразным 
сохранение в основном существующих 
.сетей и штатов и на будущий год.

Бюджетной комиссии предложено при 
рассмотрении смет на 1926-27 год сосредо
точить внимание на возможно полном от
пуске средств ва восстановительные рас

ходы, в частности на ремонт школьных 
зданий города. Вместе с тем комиссии 
предложено не допускать снижения факти
чески существующ. й заработной платы по 
тем группам, для которых этот размер 
зарплаты установлен особыми постановле
ниями Окрисполкома и Горсовета.

Рассрочка при продаже коммунальных 
домов рабочим и служащим. Идя навстре
чу трудящемуся населению при продаже 
коммунальных домов, Президиум Горсо
вета предоставил Окрместхозу при прода
же домов трудящимся (в особенности ра-
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Сочим) допускать следующую рассрочку: 
Получающим до 50 р. рассрочка до 2 л.

»

»

» 75 » 
» 1 0 » 
»1 зо » 
» 150 » 
» 175 п

»
»

»

1 г. Зм.
»

» 
более

10 м.
8 м.
6 м.

Рассроченная сумма уплачивается еже
месячно равными взносами. При тортах 
обязательно требуется задаток в размере 
10 проц, с оценки дома.

За дискредитирование депутатского зва
ния. Член Горсовета Брюханов, явившись 
в нетрезвом виде в сад им. Уралпроф- 
совета, не подчинился законному требова
нию администрации сада, не позволявшей 
ему проходить через сцену.

За такое недопустимое поведение, дискре
дитирующее Городской Совет, Президиум’ 
Горсовета постановил поставить на пле
нарное заседание вопрос о том, чтобы 
рекомендовать избирателям, пославшим 
Брюханова в Горсовет, отозвать его.

В то же время, усматривая в действиях 
милиции, отобравшей у Брюханова депу
татский билет, нарушение положения о 
правах депутата Горсовета, Президиум по
становил указать гормилиции, что даже 
временное отобрание депутатского мандата 
у члена Горсовета может быть произведено 
лишь по согласовании с Президиумом.

Такое же решение, как и в отношении 
Брюханова, внесено Президиумом и в от
ношении депутата Манькова, участвовав
шего в пьяном виде в драке.

Заседание пленума Горсовета.
О работе Свердловского ЦРК. 22 июля 

на Верх-Исетском заводе состоялось пле-, 
паркое заседание Свердловского Горсо
вет:,.

После краткого доклада председателя 
Горсовета тов. Пылаева о значении для 
партии и революции скончавшегося 
20 июля ф. Э. 'Дзержинского пленум 
единогласно принял резолюцию, в кото
рой, между прочим, говорится:

<Эга потеря может быть замещена лишь 
усилением связи между рабочим классом 
и ВКП(б), укреплением единства рядов 
коммунистической партии и выделением 
и партией, и рабочим классом тысяч и 
десятков тысяч новых организаторов на
шего социалистического строительства, 
новых борцов за социализм-.

Вместо венка на могилу покойного 
Горсовет постановил отчислить 500 руб. 
в пользу беспризорных детей.

Прения по докладу тов. Бородина о 
деятельности Свердловского ЦРК были 
очень оживлены. Отметив ряд недочетов 
п достижений во всех областях работы 
ЦГК—кооперирования населения, куль
тур: о-просветительной работы, укрепле

ние торговой сети, торгового оборота 
рабочего питания, рабочего кредитова
ния, финансового оздоровления ЦРК — 
пленум Горсовета вынес постановление, 
в котором главное внимание ЦРК пред
лагается сосредоточить на следующих 
вопросах: полном и аккуратном снабже
нии членов — пайщиков дровами, обще
ственным питанием, подготовке и пере
подготовке сотрудников и снижении роз
ничных цен.

Считая '.необходимым ускорение по
стройки хлебозавода и учитывая недоста
ток у ЦРК собственных средств, пленум 
Горсовета признал необходимым поддер
жать перед соответствующими организа
циями ходатайство ЦРК о выдаче ему 
ссуды в 180000 рублей па льготных ус
ловиях.

Торгово-кооперативной секции Горсо
вета поручено, совместно с правлением 
ЦГК, проработать вопросы:

а) об открытии ЦРК торговли овощами 
и молочными продуктами в дополнение 
к существующей мясной торговле.

б) о возможности реорганизации ряда 
столовых в виде опыта в сторону луч
шего и полного обслуживания населения 
не только обедами и ужинами, но и чаем.

Разные
Телефонизация Свердловского округа. 

Преступлено к телефонизации телеграф
ных проводов по следующим направле
ниям : Свердловск—Арамиль—Сысерть 
и Свердловск—Березовский завод.

К постройке завода под Свердлов
ском. В районе озера Шувакиш п Мель-

известия.
ковского рудника производятся с‘емоч- 
пые работы иа участке, намеченном для 
постройки нового машиностроительного 
завода. С'емочные работы охватывают 
площадь в 20 кв. километров.

Кредит жактам. В областном бюджете 
па 1925-26 год была предусмотрена на
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кредитование жактов сумма в 100.000 р. 
В связи с сокращением расходной части 
бюджета эта сумма сокращена Облиспол
комом до 25-ти тыс. руб. Областной ко
митет содействия рабочему жилищному 
строительству возбудил перед Уралсо- 
ветом вопрос о выделении Свердловским 
Коммунальным банком из своих средств 
75.000 руб. для выдачи ссуд жактам, с 
тем, чтобы начисляемые по ссуде про
центы не превышали 6°/о годовых.

Борьба с малярией. Обследование, про
изведенное малярийной станцией бакте
риологического института, установило 
наличие в Свердловске и его окрестно
стях до ста мелких водоемов, опасных 
в смысле возможности размножения в 
них личинок малярийного комара. Дей
ствительное наличие личинок обнару
жено в 17 водоемах, находящихся в раз
личных местах в радиусе пять верст от 
центра города. Станция подвергла все 
излюбленные малярийным комаром места 
гнездования решительным мерам воздей
ствия: одни водоемы временно осуша
лись, и дно их очищалось, другие—неф- 
тевались и высыпались парижской зе
ленью. Во всяком случае, непосредствен
ная малярийная опасность Свердловску 
не угрожает.

Улучшение положения судебных ра
ботников. Учитывая низкую заработную 
и чату судебных работников, Президиум 
Горсовета поручил бюджетной комиссии 
при составлении бюджета на 1926-27 г. 
по возможности улучшить их материаль
но? положение.

Показательные процессы — в рабочих 
клубах. В виду огромного значения по
казательных процессов, Президиум Гор
совета обратился к Уралпрофсовету с 
просебой об оказании с его стороны вся
ческого содействия в деле предоставле
ния помещений рабочих клубов для 
устройства в них показательных про
цессов.'

Снятие голой статуи. В виду много
численных заявлений рабочих, Горсовет 
постановил снять голую мужскую фигу- 
ру, стоявшую на площади 1905 г. Статуя 
сдана в музей.

Незадачливый лектор. В Свердловск 
прибыл для чтения лекций о религии 
«обновленческий» митрополит Александр 
Введенский. Лектору не повезло: лекции 
ознаменовались сложением с себя «свя
щеннослужительского» сана двумя при
сутствовавшими на лекциях представи
телями духовенства: священником и диа
коном.

«Русские Самоцветы«. В заседания 
Горсовета был заслушан доклад пред
ставителя треста «Русские Самоцвет.л». 
В докладе указывалось, что до войны 
все каменнотрезное дело находилось в 
руках кустарей, в том числе уральских. 
Обороты частных фирм, главным обра- 
ном, Лазарева и Денисова, по экспорту 
уральских камней за границу достигали 
750.000 руб. Война и революция совер
шенно остановили это дело, и оно было 
восстановлено ВСПХ лишь в 1922 году 
в виде треста «Русские Самоцветы», в 
состав которого вошли Петергофская, 
Колыванекая и Свердловская граниль
ные фабрики.

Свердловская фабрика, кроме камсн- 
но-резного цеха, имеет гранильный цех 
специально для огранки изумрудов и 
других драгоценных камней. Сейчас ра
ботают 20 гранильщиков.

Вырабатываются преимуществен! о 
крупные технические изделия и мелкие 
изделия для украшений. Оборудование 
фабрики не соответствует современной 
европейской технике, что удорожает се
бестоимость фабриката. До сих пор Зна
чительное количество подобного рода 
изделий выписывается госпредприятиями 
из-за границы. Наши изделия удорожа
ются недостатком механизации и отсут- 
сдаием собственного сырья—агата и по
делочного корунда.

В связи с ограничением емкости внут
реннего рынка на камне-резные изделия, 
как технические, так и ювелирные, трест 
предполагает сосредоточить всю работу на 
Петергофской фабрике, а Свердловскую 
гранильную фабрику перевести на кон
сервацию, за исключением огранного 
цеха, который должен быть даже рас
ширен.

Растраты. Во втором квартале текущего 
года по Свердловску и Свердловскому 
окоугу совершены 52 растраты.

Растрат от 50 р. до 200 р. совершено 13, от 
200 р. до 1000 р.—20, от 1000 р. до 5000 р. 
13, свыше 5000 р.—1.

Общая сумма растрат за эти три месяца 
достигает приблизительно 45.000 руб.

По округу за этот период совершено 
всего 6 растрат, остальные 46 совершены в 
Свепдловске.

В госорганах совершено 25 растрат, в 
кооперации—9, в профорганизациях—7 и в 
различных других учреждениях—11.

По сравнению с предыдущим кварталом 

число растрат уменьшилось весьма незна
чительно.

Канализация в Свердловске будет. В 
ноябре будет готов эскизный проект кана
лизации Свердловска. Работы по сооруже
нию канализации продлятся приблизитель
но 2 года, и таким образом возможно, что 
к концу 1929 года канализация уже будет 
фу н к цио нир ов ать.

Вся стоимость сооружения определяется 
приблизительно в 5'/г мил. рублей.

Постройка новой больницы. В соответ
ствии с общим планом нового больничного 
строительства, Свердловский Горсовет в 
заседании 12 августа признал необходимым
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теперь же приступить к постройке новой комиссии: Дайбов (а также его жена 
городской больницы. Больница' будет по-! Раиса), Артемов, Яковлев и Востриков 
строена по типу лучших больниц в Респуб- были преданы суду по обвинению в хище- 
лике, В распоряжении Окрздравотдела | Ниях, растратах, дискредитировании обще
уже имеется на постройку больницы I ственной организации и т. д.
175.000 р. Кроме того, в наступающем но- I Дайбов приговорен к 11/а годам заклю- 
вом бюджетном году для этой цели будет | чения со строгой изоляцией. Дайбова Раиса 
отцущено еще 125.000 руб. ’ к 1 году со строгой изоляцией, но суд

Дело бывших работников Деткомиссии. I признал возможным считать это наказание 
Бывшие работники Свердловской Окрдет-! условным.



О работе комиссий по режиму экономии. 
Президиумом Облисполкома, заслушав 
доклад областной комиссии по проведению 
режима экономии, предложил в дальней
шей работе обратить особое внимание.

В промышленности и транспорте: на 
проведение мероприятий по экономии и 
рационализации топлива, на повышение 
производительности труда, на уменьшение 
накладных расходов и рационализацию 
аппарата,'на удешевление стоимости про
дукции и на увеличение скорости оборачи
ваемости средств;

В торговле: на ускорение обращения 
капитала, на целесообразное построение 
хлебозаготовительного и сырьевого аппа
рата и на мероприятия по вовлечению 
средств населения в кооперативные орга
низации.

В работе административных и финансо
вых учреждений: на сокращение расходов 
и на сокращение отчетности и штатов.

Окружным Исполнительным Комитетом 
предложено сосредоточить работу окруж
ных комиссий по борьбе за режим эконо
мии на хозяйственных учреждениях окруж
ного значения, торговых представитель
ствах государственных учреждений, не 
имеющих областного центра, на всех ви
дах кооперации, работающей на террито
рии округа, и окружных административ
ных учреждениях.

О сельхозналоге. Президиумом Облиспол
кома был рассмотрен вопрос о результа
тах учета источников дохода и необходи
мых мероприятиях к поступлению контин
гента единого сельхозналога по Области 
в 17,5 милл. руб.

На основании установленных соответ
ствующим обязательным постановлением 
Облисполкома норм доходности от различ
ных источников сельского хозяйства, 
Окружными Исполкомами установлены 
твердые нормы по административно-терри
ториальным единицам округов, которые 
уже опубликованы во всеобщее сведение. 
Кроме того, анализ результата учета 
источников дохода показывает укрытие 
крестьянством таковых, а при полном вы
явлении укрытого имеются основания по
лагать, что контингент сельхозналога 
в 17,5 милл. руб. может быть обеспечен 
Исходя из этого, Президиум Облисполкома 
признал повышение норм доходности от 
полеводства и животноводства нецелесооб
разным, и установленные обязательным 
постановлением Облисполкома нормы до
ходности от полеводства и животноводства 
для округов Области—окончательно утвер- 
жд «иными.

Отмечая далее укрытие источников до
хода, подлежащих привлечению к обложе
нию единым с -х. налогом во всех окру
гах Уральской Области, Облисполком 
предложил Окрисполкомам принять самые 
решительные меры к выявлению укрытых 
источников дохода и к борьбе с укрытием 
и укрывателями.

Областной прокуратуре и облсуду пред
ложено дать соответствующие указания 
местам о том, чтобы дела от укрытиях и 
укрывателях рассматривались вне очереди.

Расширение функций райфинчастей. В 
связи с произведенным сокращением фин
инспекторских участков по области, прези
диум Облисполкома постановил возложить 
на финансовые части райисполкомов сле
дующие обязанности, помимо предусмот
ренных дествующим положением о райфин- 
частях.

По подоходному налогу:
1) популяризация налога перед началом 

каждой кампании;
2) инструктирование сельсоветов по со

ставлению списка формы № 1;
3) прием, проверка и отсылка финин

спектору списков формы № 1;
4) оповещение плательщиков прогрессив

ного налога о подаче деклараций и провер
ка последних:

5) вручение извещений об окладах нало
га и наблюдение за своевременным их 
взносом.

По промысловому налогу.
1) дача рас'яснений и справок по вопро

сам промналога;
2) оповещение о времени выдачи патентов 

и времени подачи заявлений об оборотах;
3) выдача и регистрация удостоверений 

на право производства торговли и промыс
лов ремесленниками и кустарями;

4) сообщение фининспектуре о нарушении 
правил промналога со сторомы платель
щиков;

5) прием заявлений об оборотах и от
сылка их фининспектору;

6) вручение окладных листов и взыска
ние налога.

План хлебозаготовок. Исходя из состо
яния видов на урожай на 1-е июля, Обл
исполком определил ориентировочный 
план хлебозаготовок на 1926—27 год по 
всем культурам в сумме 41 милл. пудов, 
с отнесением из них 25 милл. пудов для 
внутриобластного планового снабжения, и 
16 милл. пудов—для вывода из пределов 
области.

Участие заготовителей в этом плане оп
ределено следующим образом: Хлебопро
дукт— 21 милл. пуд., Госбак—3 милл. пуд
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Сельскосоюз (совместно сУСКС)—миля, 
пудов, Центросоюз (совместно с Обсоюзом)— 
7^2 милл. пудов, Уралмель-Трест—4*/2 милл. 
пудов и Масложирсиндикат— 500 тысяч 
пудов.

Вопрос об окончательном определении 
плана хлебозаготовок и распределении за
готовок по округам и видам культур будет 
разрешен Облисполкомом после оконча
тельного выяснения итогов урожая.

Вопросы электрификации области, Заслу
шав доклад Уралплана о сельско-хозяй
ственной электрификации области, прези
диум Обисполкома отметил неудачный опыт 
постройки и работы некоторых сельских 
элекроустановок, главным образом, возник
ших в неплановом порядке, без надлежа
щей технико - экономической разработки 
проекта.

Во всех таких случаях при возникнове
нии тех или иных затруднений соотвеству- 
ющей организации несомненно обращаются 
в область за материальной поддержкой и 
советом.

Учитывая вредное влияние отдельных 
неудач на дальнейшее развитие электрифи
кации, Президиум Облисполкома постано
вил издать постановление о запрещении 
приступать к постройке местных электро
станций без получения визы по техническо- 
экономической части проекта от окруж
ного инженера и областного электрика и 
без выявления доли участия в этом деле 
населения своими средствами.

Далее Облисполком обратил внимание 
Окрисполкомов на необходимость состав
ления планов местной электрификации ок
ругов с полным учетом экономической це
лесообразности.

Кредитование сельских электроустановок 
признано необходимым и в 1926—27 году.

Продолжение кредитования отдельных

электроустановок в текущем году по утвер
жденному плану признано возможным 
лишь при условии представления не только 
технического рассчета, но и полного 
экономического обоснования установок (ре
альность потребления энергии, ее стои
мость), а также при условии представле
ния данных о привлечении к делу электри
фикации средств местного населения.

Новые инструкции для Райисполкомов 
и сельсоветов. Президиум Облисполкома 
утвердил новые инструкции для райиспол
комов и сельсоветов:

1) по земельной регистрации;
2) по работе и отчетности районных зе

мельных комиссий;
3) по делопроизводству и отчетности ад

министративной части, по лесному хозяй
ству.

4) по делопроизводству и отчетности ад
министративной части райисполкома;

Окрисполкомам предложено ввести в 
жизнь новые инструкции с 1-го октября 
сего года.

Кроме того, Президиум Облисполкома 
предложил ОблРКИ не позднее 1 октября 
закончить разработку инструкций: а) по 
общему делопроизводству райисполкомов и 
и сельсоветов; б) по приему и расходова
нию сумм, счетоводству и отчетности фин
части райисполкома; в) по отчетности рай
исполкомов и сельсоветов по коммунальному 
хозяйству.

Уральский Мукомольный трест. Обл
исполком признал целесообразным органи
зацию об'единения мельниц, принадлежа
щих округам, под названием «Областного 
Мукомольного траста».

Отвод земли под дивизионный лагерь. 
Под лагерь Уральской стрелковой диви
зии отводится площадь около 10.000 деся
тин в Сарапинском лесничестве, Кунгур
ского округа.
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фин.-нал. справочник.
Место обложения подоходным налогом. Госналог раз-яснил, что на основании 

§ 2 инструкции от 29 ноября 1924 года лица, подлежащие обложению подоходным 
налогом,—облагаются по месту их жительства, независимо от того, в какой местности 
находятся их источники дохода.

О гербовом сборе с выписей о рождении и смерти. НКФ РСФСР раз'яснил, что 
согласно постановлению Совнаркома РСФСР от 24/У1—с. г., выдаваемые в настоящее 
время выписи из книг, существовавших до Октябрьской революции,—о рождении и 
смерти следует считать первичными в тех случаях, когда не имеется доказательств, 
что выпись уже была выдана ранее. Поэтому такие выписи подлежат оплате гербовым 
сбором (по 3 разр., по § 18-а табели приложеной к Уставу о гербовом сборе).

О ликвидации задолженности по зарплате работникам низовой сети. Ввиду 
образования на местах значительной задолженности по зарплате работникам просве
щения—Совет Народных Комиссаров РСФСР постановил: обязать все местные органы 
немедленно ликвидировать всю задолженность по зарплате и ни в коем случае не 
допускать таковой в дальнейшем. Окрисполкомом по этому вопросу также даны 
указания всем Райиспокомам.

К обложению мельниц. Налоговое управление НКФ РСФСР на вопрос с мест 
раз'яснило, что владельцы мельниц, скупающие зерно и перемалывающие его на 
своей мельнице, подлежат обложению патентным сбором на равных основаниях с содер
жателями мельниц, размалывающими чужое зерно, т. е. должны выбирать патенты на 
промышленное предприятие, если продажа муки производится ими непосредственно с 
мельниц без устройства особо оборудованного торгового помещения.

Уравсбор по внутрикооперативным сделкам. К внутрикооперативным сделкам, 
согласно циркуляра НКФ СССР от 3 июня 1926 года за № 559, подлежит относить 
сделки, совершаемые между высшими и низшими кооперативами одной и той же сети 
кооперации, при чем непосредственного вхождения низшего кооператива в состав 
членов кооператива высшей степени не требуется, поэтому обороты по сделкам, совер
шаемым, напр., Центросоюзом с первичным потр. кооперативом, не являющимся членом 
I (ентросоюза, не подлежат включению в облагаемый оборот.

Непринятие для определения оборотов кооперативных предприятий их торго
вых книг должно быть обосновано и мотивы должны быть облечены в письмен, форму.

Порядок обложения сельских кооперативов, оперирующих в городах. Оперй- 
оующие в сельских местностях первичние кооператиты, освобождаются от обложения 
подоходным налогом и в том случае, если они принимают участие на городских 
ярмарках, те’же из этих кооперативов, которые регулярно производят свои операции 
в городских поселениях, подлежат обложению на общих основаниях, хотя бы эти 
операции носили частичный и л Л временный характер (торговля только некоторыми 
товарами, торговля только в базарные дни и т. д.).

Льготы предприятиям и коллективам безработных. Предприятия и коллективы 
безработных, организуемые комитетами Бирж Труда, освобождаются от всех сборов 
и пошлин, устанавливаемых для РСФСР, от .надбавок в местные средства к обще
союзным налогам, а также от всех местных налогов и сборов.

Взыскание недоимки. В том, случае, когда за хозяйством, освобожденным от 
уплаты налога оклада 1926-27 г., числится недоимка по с. х. налогу прошлых лет, 
взыскание таковой производится по недоимочным спискам, и на таковую новый 
окладной лист не выписывается (Упрналог, № 4, от 8 июля сего года.)

Удержание недоимки от страхового вознаграждения. Наркомфином СССР 
утверждено постановление главного правления, согласно которому впредь страховое 
вознаграждение по окладу выдается страхователю за удержанием состоящих за ним 
платежей и недоимок по всем видам окладного страхования. Соответственно с этим 
изменены правила обязательного окладного и дополнительного страхования: строений 
от огня, животных от смерти и посевов от градобития.

Всероссийское Финансовое Совещание. Созыв совещания преследует цель дать 
направление финансовой работе на местах и указать главные моменты плана работ 
на ближайшее время.

В повестку дня совещания включены важнейшие вопросы финансовой работы. 
Помимо основного и руководящего доклада об очередных задачах финансовой работы, 
сынц» должна будет заслушать доклады: о государственном бюджете на 1926—
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27 г.; о составлении и исполнении местного бюджета; об очередных вопросах работы 
в области неналоговых доходов, об исчислении, взимании, поступлении налогов и 
структуре налогоаппарата, а также- содоклад по сельско хозяйственному налогу, об 
организации и задачах финконтроля в области государственного и местного бюджета, 
о сельхозкредпте, об организации финансового аппарата и проведении режима эконо
мии в расходах на его содержание и, наконец, о плане государственного страхо
вания на 1926—27 г. '

Работа совещания должна будет носить строго практический деловой характер.
Состав участников совещания ограничен.* Вызываются только руководители 

местных финорганов, не ниже губернских и, кроме них, часть заведующих Окрфин- 
отделами,—в том числе и нашего Свердловского округа. ·

06 освобождении от гербового сбора обращений в волостные, районные и со
ответствующие им исполнительные комитеты и сельсоветы, а равно ответов на 
указанные обращения. (Постановление СНК Союза ССР от 13 мая 1926 г.’. От гербового 
сбора освобождены письменные обращения всех частных лиц и организаций в воло
стные, районные и соответствующие им исполкомы и сельсоветы по всем делам, кроме 
дел торговли и промышленности, а также ответы на эти обращения, в каком бы виде 
ответы ни давались (бумаги, справки, свидетельства, удостоверения, разрешения, на
ряды и пр.).

На документы по записи актов гражд. состояния действия настоящего постано
вления не распространяются.

Об обязательном страховании полевых посевов от неурожая. Совнарком РСФСР 
поручил Наркомфину и Наркомзему в 3-месячп. срок разработать и внести на рас
смотрение Совнаркома законопроэкт об организации страхования от неурожая в пре
делах, обеспечивающих крестьянскому хозяйству семена для посева.

Инструкция о порядке принудительного взыскания недоимок по страховым 
платежам по обязательному окладному страхованию в сельместностях. Р. С. Ф. С. Р. 
(Утверждена постановлением СНК РСФСР от 21/1У-26 г.) Заведывание делом прину
дительного взыскания недоимок по страховым платежам по обязательному окладному 
страхованию в сельских местностях РСФСР возлагается на страховые агентства, а 
взыскание недоимок со страхователей возлагается на волостные и соответствующие 
им Исполкомы и сельсоветы под наблюдением и руководством страховых агентов.

На страховые платежи, перечисленные в недоимку, начисляется пеня в раз
мере, увеличивающемся за каждый просроченный месяц; таким образом, начиная с 
пени в 5 % за 1-й месяц, она достигает 20% при просрочке более трех месяцев. Ин
струкция перечисляет то имущество, на которое может быть обращено взыскание, а 
также то имущество, на которое-взыскание обращено быть не может.

Опись составляется и арест налагается членом волисполкома или по его, пору
чению председателем сельсовета в присутствии недоимщика и двух понятых.

Жалоба на неправильное составление описи может быть подана в течение пяти 
дней Со дня получения копии описи в финансовый Отдел волисполкома, который 
обязан рассмотреть ее не позднее десяти дней со дня отсылки ему жалобы волисполкома.

О дне, месте и часе не позднее чем за три дня вывешивается об‘явление и из
вещается недоимщик. Торги могут состояться, если явится не менее двух покупателей. 
Производящее торги лицо составляет торговый лист. Предложенную сумму на торгах 
или задаток в размере не менее одной пятой части покупатель вносит немедленно, 
недовнесенное должно быть уплачено не позже следующего дня, при неисполнении 
чего задаток поступаем в доход казны.

Торги признаются несостоявшимися, если никто не явится торговаться, или 
явится одно лицо, если никто не сделает надбавки против оценки и если покупщик 
не внесет сполна следуемой с него суммы, в каковых случаях не реже как через не
делю назначаются вторые торги, которые начинаются не с оценки, а с первой предло
женной суммы, если же не состоятся и вторые торги, то имущество остается за Гос
страхом И реализуется им всеми законными способами, с распределением вырученной 
суммы установленным порядком. Жалобы на неправильное,производство торгов пода
ются в соответствующие инстанции.

О предельном сроке приема в платежи и к обмену временных казначейских бон. 
31 августа 1926 г. установлено как предельный срок хождения и приема в платежи 
и обмёна кассами 11 КФ и Госбанка временных казначейских бон, достоинством от 
1 до 50 коп.

0 пределах организационных расходов крестьянских о в взаимопомощи. (По
становление СНК РСФСР от 24 мая 1926 г.). Предел расх'одов волостных и сельских 
комитетов крестьянских о-в взаимопомощи на организационные ну?кды (зар. плата, 
хозяйственные, канцелярские расходы и т. и.) установлен не свыше 10 % общего годо
вого поступления о-ва взаимопомощи, с предоставлением ЦК крестьянской обществен
ности права повышать эту норму для районов, признанных недоходными.

За нарушение указанной 16 проц, нормы члены комитетов крестьянских о-в 
взаимопомощи подлежат ответев ■шшетп п > ст. ст. 105 и 106 у г. код.
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О временном государственном налоге за сверхприбыль. (Постановление ЦИК 
и СПК Союза ССР от 18 июля 1926 г.). В целях усиленного обложения чрезмерных 
прибылей, получаемых отдельными частными предприятиями и лицами, со второго 
окладного полугодия 1925-26 года установлен временный государственный налог на 
сверхприбыль, которому подлежат: 1) владельцы и совладельцы частных торговых и 
промышленных предприятий, выбирающие патенты III разряда и выше, если ¿они при
влекались в предшествующем окладном периоде к уплате подоходного налога по со
вокупности, прп чем доход их, облагаемый в данном окладном периоде, превышает 
четырехкратный необлагаемый минимум, установленный ст. ст. 12 и 15 положения о 
государственном налоге, и если к тому же доходность принадлежащих им предприя
тий в данном окладном периоде превышает доходность предприятий в периоде, пред
шествующем окладном; 2у лица, занимающиеся комиссионерскими, маклерскими и 
экспедиторскими операциями без содержания контор, кроме маклеров, фондовых и 
товарных бирж и лица, занимающиеся кредитными и т. п. операциями, если эти лица 
привлекались в предшествующем окладном периоде к уплате подходного налога по 
Совокупности, при чем доход их, облагаемый в данном окладном периоде, превышает 
четырехкратный необлагаемый минимум, установленный ст. ст. 12 и 15 положения о 
государственном подоходном налоге, и сам к тому же доход этих лиц превысил доход, 
обложенный в предшествующем полугодии при доходе до 3.000 руб., более чем на 
20%, а при доходе свыше 3.000 руб. более, чем на 10%; 3) Юридические лица, обла
гаемые налогом согласно п. 2, ст. 3 полож. о подоход. налоге, на тех же условиях, 
какие указаны выше в п. 1 в отношении обложения владельцев и совладельцев част
ных торговых и промышленных предприятий.

Под доходностью понимается выраженное в процентах отношение облагаемого 
подходным налогом дохода от промышленных и торговых предприятий к обороту этих 
предприятий за тот же период.

Налог на сверхприбыль не должен превышать 50 % оклада подоходного налога, 
исчисленного в данном окладном периоде, и определяется в процентном отношении к 
окладу подоходного нaлo^a, установленному для плательщиков в данном окладном 
периоде следующим образом: а) для владельцев и совладельцев частных торговых и 
промышленных предприятий, выбирающих патенты от Ш разряда и выше, а также 
для упомянутых выше юридических лиц налог исчисляется в процентном отношении 
разности между доходностью, понимаемою в указанном выше смысле при доходе, 
облагаемом подоходным налогом в данном окладном периоде, и доходностью при 
доходе, обложепом в предшествующем периоде к доходности, при доходе облагаемом 
в данном окладном периоде; б) для лиц, занимающихся комиссионерскими, маклер
скими и экспедиторскими обязанностями, без содержания контор и для занимающихся 
кредитными и т. п. операциями, налог исчисляется в размере, выраженном в Процен
тах превышения дохода, облагаемого подоходным налогом в окладном полугодии над 
доходами, обложенными в предшествующем полугодии.

Пятьдесят процентов поступлении от налога обращается па нужды борьбы с 
детской беспризорностью.

Порядок применения постановления определяется инструкцией, издаваемой 
НКФ СССР по соглашению с ВСНХ.

Второй Государственный 8% внутрен. заем. Президиум ЦИК Союза утвердил 
постановление Совнаркома Союза о выпуске второго государственного 8% внутрен
него займа.

Заем выпускается на сумму в 100 млн. руб. сроком шо 1 марта 1932 г., 10-ю 
сериями по 10 млн. руб. каждая, в облигациях достоинством в 50,100,500 и 1000 рублей. 
По облигациям займа начисляются проценты из расчета 8 % годовых, Сроки платежей 
процентов назначаются 1 марта и 1 сентября каждого года, начиная с 1 сентября 
1926 г. Порядок уплаты процентов устанавливается НКФицом Союза. Реализация 
облигаций займа производится по курсу 96 за 100.

Облигации займа имеют свободное обращение наравне с другими государствен
ными и гарантированными правительством процентными бумагами. Облигации займа 
принимаются в залог по всем государственным подрядам и поставкам, а также в 
обеспечение отсрочиваемых платежей таможенных пошлин по курсу, устанавливаемому 
ПКФ Союза. Облигации займа и сделки с ними освобождаются от обложения какими 
бы то ни было налогами и сборами общегосударственными и местными.

Погашение облигаций займа производится начиная с 1 сентября 1928 года по 
1 марта 1932 г., путем 8 тиражей погашения на сумму в 12.500 тыс. р. в каждом 
полугодий,, с уплатой держателям облигаций их нарицательной цены. Порядок и срок 
производства тиражей и платежей погашения устанавливается НКФином Союза.

Срок пред*явления к оплате срочных купонов и вышедших в тираж облигаций 
устанавливается трехлетний со дня, назначенного для оплаты вышедших в тираж 
облигаций; по истечении указанного срока держатели лайма теряют право на полу- 
нение причитающихся им сумм.
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Басни Крокодила».
«Мартышка к старости слаба глазами 

стала,
А от людей она слыхала,
Что это зло еще не столь большой руки»: 

— Выберут в ревизионную комиссию, 
вот и все!

«Попрыгунья—стрекоза
Лето красное пропела»...

— А зимою подала иск об алиментах.

«О, дети, дети, как опасны ваши лета! 
Мышонок, не видавши света, 
Попал»...

— В кооператив и был признан ви
новным в исчезновении восемнадцати 

пудов крупчатки.
(«Крокодил»),

Мысли вузовца.
Единственные штаны, доступные, раб- 

а ковцу,—это Пифагоровы штаны.
Можно хорошо знать геометрию, и 

все таки не иметь собственного угла.
Голова вузовца варит чаще, чем его 

примус!
Не верь, что в студенческих’общежи

тиях водятся мыши! Помни, что мышь— 
не дура, ей тоже жрать хочется.

(«Бегемот»),

За режим.
-— Петя, подпишись па газету!

■— Нельзя. «Режим экономии», надо 
расходы сокращать! Подпишусь—-в кино 
ходить не смогу.

(«Комар»),

В конторе.
■— Не знаю, какую бы работу дать 

Кошкиной?
— А какая у нее специальность?
— Сестра жены управляющего!

(«Комар»).

Закс—игрушка.
— Давно, Нюрка, я с тобой не ви

далась. Как твой Федька?
— Ну, брат, как ты отстала за этот 

месяц, что мы с тобой не видались! 
Мой Федька зовется теперь Мишей.

(«Комар»),

Зря потрудился.
— Чего это ты порядок наводишь?
— А к гам же из района ознакомиться 

с клубной работой приезжают.
— Да это не к нам, а в клуб «По

беда».
— Тьфу! А я как дурак сегодня с 

утра работаю! Болтуны, черти!
(«Комар»).

। Летнее
— Правится тебе работать на вольном 

воздухе?
— Нет. Без потолка скверно.
— На что тебе потолок?
— Откуда-же я буду брать цифры 

для отчета?
----------- I

Фабзапцевское.
— Ну как, друг, твои успехи на 

заводе?
— По выпивке п матерщине пре

восходные.
— А по слесарному делу?
— Мастер говорит, что эго само 

собой приложится.
(«Комар»). ■

Звереобразный.
— Разве наш предместкома—человек?
Это-ж ззерь!..
— Не может ^ытЬ! Па вид он такой 

тихий, робкий...
— А что-ж, я и говорю? Заяц этэ, а 

не человек.
(«Крокодил»),

Тонкий слух.
— Иду это я по деревне и ясно слы

шу звук удара по уху.
— Кто же это, кому?
—· Какой-то хулиган мне.

(«Комар»),

Разговор обезьян.
— Неужели и этот парень, что мне 

в рожу папиросу тычет, наш потомок?
— Что делать? В семье не без урода.

(«Крокодил»).
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Новая грамматика.
— Где подлежащее в предложении: 

«хулиганство в школе—позор».
— Подлежащее будет «ученик».

(«Комар»),

Друзья.
— А-а! Вася! Здорово! Дело есть...
—Что такое?
— Тише!.. Печать твоя нужна для 

одной бумажки...
— Не могу, браток.
—-Вася! Друг я тебе, секретарю 

ячейки разве не друг?
— Дело в том, что...
— Вася! Гуляли мы с тобой вместе? 

Гуляли. Пили? Пили.
•—■ Постой. Дело в том, что...
—· Не говори! Брось из себя поря

дочного строить, кто узнает?
— Я тебе должен сказать, что...
— Да брось ты. Васенька! Ты все 

можешь. Да вот я сын торговца, а про
вел же ты меня в комсомол.

— Дай слово, наконец, сказать!
— Вася! Брось! Мало я тебе добра 

делал. И ночевал ты у меня, и с дев- · 
чатами знакомился, в долгу меня брал. 
Нужно? Еще дам. И век не спрошу...

— Дай слово-то сказать, чорт! Не 
секретарь я теперь. Вышибли меня уже 
давно... Чего с кулаками лезешь?!..

— Ка-ак!?.. Подавай сюда деньги, 
что в долг брал, ссеволочь!..

(«Комар»).

Петька Матюков.
В борьбе с самогоном.

В наше время, при таком бузотерстве 
и презрении, в комсомоле работать 
невозможно. Факт!

— Вот, скажем, выкинули лозунг: 
«Борьба с самогоном». По поводу ло
зунга собираю бюро. Так и так, бра
тишки дорогие, надо бороться. А как, 
между прочим, бороться—-неизвестно. 
Директивы нету.

Васька Бугоев подымается и говорит:
— Что тут думать, как по моему, 

прямо всем пьющим морды бутылкой 
разбивать и ша.

— Ну я, конечно, пускаю критику.
— Нельзя,—говорю, — дорогие бра

тишки, бутылкой по морде. Пьяный, 
говорю, человек от неожиданности 
помереть может по своей несознатель
ности. Кроме того, неорганизованно 
могут перебить друг друга.

— Предложено, — говорю,.—-научить ' 
бороться за лозунг, устроить суд над 
пьянкой с беспартийными гражданами.

Ребята в восторге, принимают.
Народу собралось, каша. Бабы ра

дуются, что мужиков ругать будут, те 

же по несознательности впадают в 
унынье. Иначе в конце, почему-то, 
вышло обратно.

Ну, ребята, конечно, выступают, 
кроют я получают овации. Но больше 
всех оваций получил я.

Выступаю я и говорю:
—· Не пейте, граждане, самогонку и 

сырой воды, а то Наркомздрав огор
чается, и страшный вред от них проис
ходит и гражданам и государству.

А дальше. об‘ясняю, почему вреден 
самогон с научной точки и в заклю
чение поясняю гражданам:
_ Но, — говорю, — сорокаградусную 

потреблять можно, так как в ней нет 
тцго смертельного яда, как в самогоне.

Водку пить должны и комсомольцы. 
Этим мы обогатим государство и через 
скорое время у нас будет социализм.

Граждане в экстазе, мою речь одоб
ряют, а некоторые, нетерпеливые, по- 
ж ’лали немедленно начать строить со
циализм, для чего приглашают меня в 
трактир.

С целью агитации и обогащения 
дорогого Советского отечества отправ
ляюсь с ними под крики несознатеп,- 
пых женщин.

По прибытии, в порядке момента, 
предлагаю:

— Давайте,—говорю-дорогие граж- 
дане, с научной целью испробуем сам 
гон и горькую и нехай увидим: отчего 
польза, отчего вред.

Для этой цели поделимся, дорогие 
граждане, на две комиссии, одна п > 
самогону, другая—по горькой.

Граждане одобряют и приветствуют 
научные изыскания.

Сидим и научно занимаемся. Одни 
говорят—самогон лучше, другие—горь
кая. Начинается дискуссия, однако, 
результатов, к сожалению, выяснить 
не удалось, так как дискуссия быстро 
перешла в диспут. Потому, некоторые 
несознательные граждане, пренебрегая 
научной целью, стали вино мешать с 
самогоном.

В результате диспута хотя и была 
принесена польза дорогому Советскому 
отечеству, но многие граждане постра
дали за науку.

Я, конечно, застаивая горькую и 
доказывая ее преимущество перед ку
старным ядом, пострадал мало. Больно 
было только, когда фельдшер руку 
вправлял.

И после узнаю, что меня, за сочув
ствие лозунгу, пропечатали в «Комсо
мольской Правде», и что будет дальше— 
неизвестно.

Разве не бузотерство?

(«Комар»).
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Дешевая жизнь.
В вагоне щелезной дороги несколько 

крестьян завели разговор о том, где 
жизнь всего дешевле,

— Известно,—сказал один,—-в дерев
не куда дешевле против города. Взять 
хоть бы у нас: молока кружка—гри
венник, десяток яиц—тоже гривенник! 
Курицу—за сорок копеек зарежут.

— Ты, видно, еще не дальний,—- 
возразил второй.—Вот в нашей глухой 
деревне дешевка, так дешевка: курицу 
за гривенник зарежут!

•— У нас еще глуше,—нашелся тре
тий,—Что там курицу! У нас человека 
за гривенник зарежут! Вот это дешевая 
жизнь!..

(«Лапоть»),

Зоологические мысли гражданина 
Савелия Октябрева,

(Во время разумного культурно-просве
тительного отдыха в Зоопарке).

Высокие должности подобны высоким 
горам; на них могут взобраться только 
пли орлы, или пресмыкающиеся.

*
(Эдна ничтожная, нарядная бабочка 

может при случае погубить несколько 
человек, даже самых ответственных.

* * *
Бывает такое время, когда, вопреки 

всяким зоологиям, даже дрова—и те 
кусаются.

** *
Кукушка поступает с детьми так, как 

будто для нее не существует никаких 
брачно-семейных кодексов.

* * *
Человек, слишком часто, бывающий с 

мухой, неминуемо попадает в паутину.
** *

В некоторых случаях и человек 
совсем не прочь быть зайцем.

** *
Хорошо, если бы кооперативные 

кассы были подобны дпкообразу.
* * *

Иногда и орел· может проворонить.
(«Крокодил»).

Наслаждение жизнью.
Жизнь идет. Упрямы факты. 
Даль ласкает горизонтом. 
Как хотите, наши ЖАКТ‘ы 
Крепко занялись ремонтом. 
Целый день я стуки, слышу, 
Песня стуков мне знакома: 
Это кто-то кроет крышу 
Над квартирой управдома. 
Я хожу живой, веселый.
Посудите только сами.
Дом стоит уже не голый, 
А оброс уже лесами.
На лесах в четыре смены 
Мажут влево, мажут вправо: 
Это кто-то белит стены 
Под окном домоуправа.
Я гляжу и наслаждаюсь. 
Я, «страдавший за идею». 
Вместе с домом возрождаюсь, 
Вместе с домом молодею, 
И из грязненькой конурки · 
Созерцаю взглядом гнома— 
Снсжшй отблеск штукатурки 
В кабинете управдома. . \

(«Бегемот»).

В клубе.
— Чего это у вас драмкрущковцы 

как мертвые ходят?
— Живую газету готовят. 

(«Комар»).

Зоологический словарь.
Аист.—Посыльный, который редко 

получает чаевые.
Белка—в колесе. Заведующий коопе

ративом перед ревизией.
Ворона.—Член ревизионной комиссии.
Еж.—Материал для рукавиц преду

смотрительных начальников.
Жаба.—Личная секретарша.
Зубр.—Предлог для зубровки.
Попугай.—Что ж пугать? Все равно 

растратят...
Рак.—Опасная болезнь, особенно в 

'соединении с пивом.
Трутень.—То, чего у нас пе должно 

быть, но что, к сожалению, есть в 
изрядном количестве.

Улита.—Срочный циркуляр.
Филин.·—Человек, умеющий пе видеть 

с открытыми глазами. Незаменим для 
растратчиков.

Щука.—Карасиный ревизор. 
(«Крокодил»)!

Издатель Свердловский Окрисполком и Горсовет.
Ответственный редактор В. Л. Горохов.
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